
Пролетарии, всех стран, соединяйтесь^

■ i.

КРЯСНОЕзнлмя
ОРГАН то м ско го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

н я е:

№ 19 (10127) Воскресенье, 27 января 1957 года. Цена 20 коп.

Сердечная встреча дорогих гостей. Прибытие в Москву делегации Чехо
словацкой Республики во главе с Президентом Антонином Запогоцким (1 стр.).

Прием К. Е. Ворошиловым делегации Чехословацкой Республики (1 стр.).
Прием Н. А. Булганиным делегации Чехословацкой Республики (1 стр.).
Прием Н. С. Хрущевым делегации Чехословацкой Республики (1 стр.).
Пребывание I .  М. Кагановича в Красноярском крае (1 стр.).
Всесоюзное совещание по общественному питанию (1 стр.).
НА РАЙОННЫХ ПАРТИЙНЫХ КОНФЕРЕНЦИЯХ. А. Соловьев. —  Идеоло

гическую работу —  в центр внимания (2 стр.).
ВЫДВИЖЕНИЕ КАНДИДАТОВ В ДЕПУТАТЫ МЕСТНЫХ СОВЕТОВ (2 стр.).
Пребывание Министра обороны СССР Маршала Советского Союза Г. Е.
Жукова в Дели (2 стр.). - -
ОТЧЕТНЫЕ И ОТЧЕТНО-ВЫБОРНЫЕ СОБРАНИЯ В КОЛХОЗАХ. Л. Воитен- 

ко. —  Справедливая критика (2 стр.).

был
Большой, нужный разговор (2 стр.).
НА НОВЫХ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ УЧАСТКАХ: Вл. Дроздов. —  Там, где 

пустырь... К. Багаева. —  На участке № 100 (3 стр.).
Проект резолюции, внесенный делегацией Советского Союза в Политиче

ском ко.читете (3 стр.).
Сообщение министерства внутренних дел ВНР (3 стр.).  ̂■ 
Справедливое предупреждение по адресу агрессоров (3 стр.). '
В Совете Безопасности (3 стр.).
Общественность США осуждает «доктрину Эйзенхауэра» (3 стр.).
А. Луговцова. —  Бухгалтер ( З и Л  стр.).
Р. Самсонов. —  Улучшать работу организаций ДОСААФ (4 стр.).
На острие пера (4 стр.). _ ,
И. Федорова. —  «Без вести пропавший» (4 стр.).

Сердечная встреча дорогих гостей
прибытие в Москву делегации Чехословацкой Республики 

во главе с Президентом Антонином Запотоцким
Москва сердечно встретила 25 января 

прибывшую в СССР с государственным 
Визитом делегацию Чехословацкой Рес
публики во главе с Президентом Антони
ном Запотоцким. Трудящиеся столицы от 
всей души приветствовали. государствен
ных деятелей братского народа, с кото
рым советских людей с давних пор свя
зывают узы прочной, искренней дружбы 
и товарищества.

Центральная магистраль Москвы —  
улица Горького украсилась государствен
ными флагами Чехословацкой Республики 
и Советского Союза. Стяги обеих стран 
реяли и на Белорусском вокзале.

На кумачовых полотнищах —  надпи
си на чешском и русском языках: 
«Да здравствует братский чехословацкий 
народ, успешно строящий социализм!», 
«Пусть живет и процветает нерушимая 
братская дружба между народами Чехо
словацкой Республики и Советского Сою
за!».

Эти слова выража.ли горятае чувства 
не только москвичей. Их разделяют все 
советские люди, которые ценят и уважа
ют талантливый, трудолюбивый чехосло
вацкий народ, занимающий достойное ме
сто в великом содружестве социалистиче
ских стран, в борьбе за мир и счастье 
человечества. Они радуются замечатель
ным успехам своих братьев в строитель
стве новой жизни.

Платформу Белорусского вокзала за
полнили сотни москвичей, собравшиеся 
для встречи виднейших государственных 
деятелей Чехословакии. На встречу при
были представители заводов и фабрик, 
общественных организаций, научных ин
ститутов.

Е приходу специального поезда из 
Праги на перроне Белорусского вокзала 
появляются товарищи К. Е. Ворошилов, 
Н. А. Булганин, А. И. Микоян, В. М. Мо
лотов, М. 3. Сабуров, М. А. Суслов, 
Н. С. Хрущев. Л. И. Брежнев, Е. А. Фур- 
цева, Н. М. Шверник, Н. И. Беляев, 
П. Н. Поснелов.

Присутствуют также Председатель Со
вета Министров РСФСР М. А. Яснов, 
Министры СССР Б. П. Бещев, П. В. Де
ментьев, С. М. Тихомиров, Н. П. Дудоров, 
А. Г. Зверев, И. Г. Кабанов, В. Д. Калмы
ков, Н. А. Михайлов, Н. И. Строкин, 
Председатель Совета Союза Верховного 
Совета СССР П. П. Лобанов, Председатель 
Совета Национальностей Верховного Сове
та СССР В. Т. Лацис, Секретарь Прези
диума Верховного Совета СССР А. Ф. Гор
кин, Маршалы Советского Союза И. С. 
Конев и К. С. Москаленко, генерал армии 
И. А. Серов, председатель исполкома Мос
совета Н. И. Бобровников, заместители 
Министра иностранных дел СССР А. А. 
Громыко и В. А. Зорин, член коллегии 
МИД СССР Л. Ф. Ильичев, Заведующий 
четвертым Европейским отделом Мини
стерства иностранных дел СССР А. И. 
Горчаков, заведующий Протокольным от
делом МИД СССР Ф. Ф. Молочков, комен

дант города Москвы генерал-майор 
И. С. Колесников, ответственные сотруд
ники Президиума Верховного Совета 
СССР, Совета Министров СССР, Министер. 
ства иностранных дел СССР.

Среди встречающих —  персонал Чехо
словацкого посольства, чехословацкая ко
лония в Москве, главы дипломатических 
представительств, аккредитованные в 
СССР, многочисленные советские и 
иностранные журналисты.

В 15 часов поезд, останавливается у 
перрона, и гости выходят из вагонов. Ру
ководители Советского правительства и 
Коммунистической партии обмениваются 
рукопожатиями с Президентом Чехосло
вацкой Республики Антонином Запотоц
ким, Премьер-Министром Вильямом Ши
роким, Первым секретарем Центрального 
Комитета Еом1гунистичеекой па'ртии Че
хословакии Антонином Новотным, а так
же с заместителем Премьер-Министра 
Вацлавом Конецким, Министром —  Пред
седателем Госплана инлсенером Ота Ши- 
мунеком, секретарем ЦК КПЧ Иржи Генд. 
рихом, Министром иностранных дел Вац
лавом Давидом, Министром —  Председа
телем государственного комитета по 
строительству профессором Эмануэлем 
Шлехта, Министром внешней торговли 
Рихардом Дворжаком, Минис^гром здраво
охранения доктором Йозефом Плойгаром, 
Министром национальной обороны гене
рал-полковником Богумиром Домским, 
.Министром местной промышленности 
Йозефом Еиселы. председателем Корпуса 

. уполномоченных Рудольфом Стрехая, По- 
, слом Чехословацкой Республики в СССР 
Я. Вошагликом.

С делегацией приехал из Праги Посол 
СССР в Чехословакии И. Г. Гришин.

В Москву прибыли также выезжавшие 
в Брест для встречи гостей заместитель 
Председателя Президиума Верховного Со
вета СССР, Председатель Президиума 
Верховного Совета Украинской ССР 
Д. С. Коротченко, заместитель Министра 
иностранных дел СССР Н. С. Патоличев, 
генерал армии В. В. Курасов, заместитель 
Заведующего четвертым Европейским от
делом МИД СССР П. Г. Крекотень, заме
ститель Заведующего Протокольным от
делом МИД СССР К. А. Кочетков.

К. Е. Ворошилов приглашает главу Че
хословацкой Республики Антонина Запо- 
тоцкого принять рапорт почетного карау
ла. Оркестр исполняет Государственные 
гимны Чехословацкой Республики и Со
ветского Союза.
• Чехословацкие гости здороваются с 
встречающими их Министрами СССР, 
Послами иностранных государств.

Собравшиеся на перроне представители 
трудящихся Москвы встречают гостей 
бурными рукоплесканиями и возгласами 
«ура».

К государственным деятелям Чехосло
вацкой Республики обращается с речью 
Председатель Президиума Верховного Со
вета СССР К. Е. Ворошилов.

: сердечной дружбы между братскими на- 
I родами наших социалистических стран.
' Добро пожаловать, дорогие товарищи и 

наши желанные гости. (Аплодисменты).

Президент Чехословацкой Республики 
Антонин Запотоцкий в ответной речи 
сказал:

Речь товарища А, ЗАПОТОЦНОГО

Речь товарища К. Е. ВОРОШИЛОВА
Дорогой товарищ Президент!
Дорогие товарищи, члены делегации 

Чехословацкой Республики!
Позвольте мне от имени Президиума 

Верховного Совета СССР, Советского Пра
вительства, Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского Союза 
и от себя лично сердечно приветствовать 
Вас в столице нашей Родины —  Москве.

В Вашем лице советский народ горя
чо, от всего сердца приветствует Прави
тельство Чехословацкой Республики, че
хословацкий народ- и его боевой аван
гард —  Коммунистическую партию, яв
ляющуюся дутой Национального фронта, 
вдохновителем и организатором побед тру

дящихся Чехословакии, строящих социа
лизм.

С радостью мы отмечаем, что между 
нашими народами сложились и продол^ 
жают развиваться отношения, искренней 
и подлинно братской дружбы.

Наша дружба полностью отвечает ко
ренным жизненным интересам как совет
ского, так и чехословацкого народов. Она 
способствует дальнейшему укреплению 
всего социалистического лагеря и упроче
нию мира.

Дорогие товарищи. Ваше прибытие в' 
Советский Союз е государственным ви
зитом несомненно сыграет важную роль 
в дальнейшем развитии и упрочении

Дорогой товарищ Ворошилов!
Дорогие товарищи!
Граждане Москвы!
Пбзвольте .мне лично, а также от име

ни всей делегации Чехословацкой Рес
публики поблагодарить Вас за горячую 
встречу, оказанную нам при нашем при
езде в столицу Вашей великой и пре
красной страны.

Мы с огромной радостью приняли при
глашение посетить Советский Союз. Мы 
приехали не для того, чтобы познать 
друг друга и установить связи. Мы при
ехали к ВаиМ как к своим старым, са- t 
мым милым, самым дорогим и самым 
верным друзьям.

Наша дружба и взаимные отношения 
имеют свою давнюю традицию. Она нача
лась не вчера, она длится веками. И в 
хорошие, и в тяжелые времена мы всег
да были вместе. Всегда сотрудничали 
вместе, помогали и верили друг другу.

У нашей страны богатая история, в 
ко-торой постоянно с-галкивались силы 
прогресса с силами реакции. Чехослова
кия лежит в caLMOM сердце Европы и, по
этому, ее не миновала ни одна из бурь,

I прояеспшхся над Европой. Также бурно 
и быстро протекало у нас и современное 
экономическое общественное развитие.

Страны бывшей австро-венгерской 
монархии, так же как и целый ряд ев
ропейских стран, пережили период распа
да феодализма и развития промышленно- | 
го ка1Ниталистического производства. Осо
бенно быстрыми темпами развивалась 
промышленность Чехии, которая поисти
не стала промышленной базой бывшей 
австро-венгерской мояархии. Это вызва
ло у нас бурное нарастание классовых 
противоречий между эксплуататорами и 
пролетариатом. Росла классовая созна
тельность и классовая солидарность, воз
никло рабочее движение.

Поэтому первая русская революция 
1905 года нашла у .нас очень большой 
отклик. Отклики на русскую революцию 
в бурном 1905 году в вашей стране 
являлись одним из ярких примеров про
буждающего влияния прогрессивных сил 
России на развитие нашей истории. С 
Востока, из России, нам засветила заря 
освобождения и борьбы протт1в капитали
стического гнета. Это придало нашим, 
уже ранее градационным дружеским свя
зям, новый революционный смысл.

Все это особенно ярко проявилось в 
1917 году в откликах на Великую Ок
тябрьскую социалистическую революцию. 
Мы по праву можем утверждать, что 
победная Октябрьская революция в Рос
сии была главным международно,-полити
ческим фактором, который привел к воз
никновению независимого Чехословацко
го го'сударства. Весь период с 1918 года 
был периодом борьбы чешских и словац
ких рабочих и всех трудящихся за со
циальную справедливость, за лучший и 
более справедливый строй в республике. 
Бессмертное учение марксизма-ленинизма 
и опыт советского народа показывали 
нам путь в тяжелых классовых боях с 
расту'щим чешским и иностранным капи
талом.

И именно советский народ и его слав
ная армия пришли нам на помощь в го-

ПРИЕМ К. Е. ВОРОШИЛОВЫМ
I
делегации Чехословацкой Республики

ды оккупации нашей страны гитлеров
скими фашистскими бандами, изгнали их 
и сохранили нашу злату Прагу.

Славная победа советского народа в 
Великой Отечественной войне и пораже
ние фашистской реакции дали также и 
нам возможность в нашей республике 
вступить на путь строительства нового 
общественного строя. Договор о дружбе и 
союзе, заключенный в 1943 году, навеки 
закрепил наше сотрудничество. Верная 
дружба, крепкий союз и тесное сотруд
ничество всегда приносили нашим наро
дам только выгоду, пользу и помогали 
нам при строительстве социализма.

Результатом исторического развития 
является то, что Советский Союз, как 
первое социалистическое государство^ в 
мире, стал центром, около которого объе
диняются все прогрессивные силы мира, 
что руководящей силой' в этой ' борьбе 
стала славная марксистско-ленинская 
Коммунистическая партия Советского Со
юза.

Этот факт нельзя отрицать, нельзя 
оспаривать. Просчитаются и ошибутся 
все те, кто хотел бы рассчитывать на 
разрыв нашей прочной дружбы, кто хо
тел бы вбить клин недоверия и разно- 
г.ласий в отношения между государства
ми лагеря социализма. Мы в Чехослова
кии и в дальнейшем при строительстве 
социализма пойдем вперад по испытаино- 
му ленинскому пути и от этого пути ни
когда не отступим.

Мировое развитие идет вперед, к но
вым, высшим общественным систем,ам. 
Все попытки повернуть обратно колесо 
истории заранее осуждены на провал, 
так же, как уже по-терпе-ли крах импе
риалистическая агрессия против Египта 
и раздутая империалистами авантюрная 
попытка контрреволюции в Венгрии.

Силы лагеря социа.тазиа велики и не
победимы. С нами все, кто хочет мира, 
прогресса и счастья человечества. Мы I 
протягиваем руку каждому, кто хочет 
сотрудничать с нами в деле упрочения 
мира во BiceM мире и кто стоит на сто
роне принципа мирного сосуществова
ния государств с различным обществен
ным строем.

Мы, чехи и словаки, полны решимости 
быть всегда среди тех, кто идет вперед 
к радостному и светлому будущему. По
этому мы снова повторяем то, что заявля
ли уже много раз, —  с Советским Сою
зом на вечные времена и никак иначе.

Дорогие друзья и товарищи, я убежден, 
что наше посещение будет содействовать 
дальнейшему укреплению и упрочению 
наших дружеских отношений, дружбе 
между нашими народами, нашему взаим
ному сотрудничеству при строительстве 
социализма и борьбе против войны и за 
мир.

Передаю Вам сердечный и искренний 
привет всего нашего народа и провозгла
шаю:

Да здравствует, развивается и углуб
ляется вечная и нерушимая дружба Со
ветского Союза и Чехословацкой Респуб- 
ки!

Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР К. Е. Ворошилов- принял 
25 января в Кремле прибывшую в Мо
скву с государственным визитом делега
цию Чехословацкой Реопуб.ики, возглав
ляемую Президентом Республики Антони
ном Запотоцким. Вместе с Президенто.м 
были Премьер-Министр Вильям Широки!!, 
Первый секретарь Центрального Комитета 
Коммунистической партии Чехословакия 
Антонин Новотный, заместитель Пре
мьер-Министра Вацлав Копецкий, Ми
нистр—  Председатель Госплана инженер 
Ота Шимунек, секретарь ЦК КПЧ Иржи 
Гендрих, Министр иностранных дел Вац
лав Давид, Министр— Председатель Го
сударственного комитета по строительст

ву профессор Эмануэл Шлехта, Министр 
внешней торговли-Рихард Дворжак, Ми
нистр здравоохранения д-р Йозеф Плэй- 
гар, Министр национальной обороны ге
нерал-полковник Богуиир Ломский, Ми
нистр местной промышленности Йозеф 
Киселы, Председатель Корпуса упол
номоченных Рудольф Стрехай, Йосол 
Чехословацкой Республики в СССР Яро
мир Вошагли®.

На приеме присутствовали Секретарь 
Президиума Верховного Совета СССР 
А. Ф. Горкин, заместители Министра 
иностранных дел СССР А. А. Громыко и 
Н. С. Патоличев, Посол СССР в Чехосло
вакии И. Т. Гришин.

(  (ТАСС).

ПРИЕМ Н. А. БУЛГАНИНЫМ 
делегации Чехословацкой Республики

25 января Председатель Совета Мп,ни- 
стров СССР Н. А. Булганин принял в 
Кремле прибывшую в Советский Союз С 
государственным визитом делегацию Че- 
хос.товацкой Республики во главе с Пре
зидентом Республики Антонином 3a.no- 
тоцким.

Йа приеме с чехословацкой ст01юны 
присутствовали: Премьер-Министр Виль
ям Широкий, Первый секретарь ЦК КПЧ 
Антонин Новотный, заместитель ‘ Пре
мьер-Министра Вацлав Копецкий, Ми
нистр —  Председатель Госплана инженер 
Ота Шимунек, секретарь ЦК КПЧ Иржи 
Гендрих, Министр иностранных дел Вац
лав Давид, Министр —  Председатель Го
сударственного комитета по строительст
ву профессор Эмануэл Шлехта, Министр

внешней торговли Рихард Дворжак, Ми
нистр здравоохранения доктор Йозеф 
Плойгар, Министр 'национальной обороны 
генерал-полковник Богумир Ломский, Ми
нистр местной промышленности Йозеф 
Киселы; Председатель Корпуса уполномо
ченных Рудольф Стрехай, Посол Чсто- 
словацкой Ресщ^блики в СССР Яромир 
Вошаглик.

С советской стороны на приеме при- 
сутствбвалн Первый заместитель Мини
стра иностранных дел СССР А. А. Гро
мыко, заместитель Министра иностранных 
дел СССР Н. С. Патоличев, Посол СССР 
в Чехословакии И. Т. Гришин, заведую
щий 4-м Европейским отделом МИД 
СССР А. И. Горчааадв.

(ТАСС).

ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ 
делегации Чехословацкой Республики

25 января Первый секретарь ЦК КПСС 
Н. С. Хрущев принял прибывшую в Мо
скву с государственным визитом делега
цию Чехословацкой Республики. С неХо- 
словацкой стороны на приеме присутство
вали глава делегации Президент Чехосло
вацкой Республики Антонин Занотоц- 
кий, Премьер-Министр Чехословацкой 
Республики Вильям Широкий, Первый 
секретарь ЦК Коммунистической партии 
Чехословакии Антонин Новотный, заме
ститель Премьер-Министра Вацла.в Ко
пецкий, Министр— Председатель Госплана 
Ота Шимунек, секретарь ЦК Компартии 
Чехословакии Иржи Гендрих, Министр 
иностранных дел Вацлав Давид, Министр 
— Председатель Государственного комитета

по строительству Эмануэл Шлехта, Ми
нистр внешней торговли Рихард Дворжак, 
Министр здравоохранения Йозеф Плойгар, 
Министр национальной обороны генерал- 
полковник Богумир Ломский, Министр 
местной промышленности Йозеф Киселы, 
Председатель Корпуса уполномоченных 
Рудольф Отрехай, Посол Чехословацкой 
Республики в СССР Яромир Вошаглик.

С советской стороны на приеме при-  ̂
сутствовали Первый заместитель Мини
стра иностранных дел А. А. Громыко, за
меститель Министра иностранных дел 
Н..С. Патоличев и Посол Советского Сою
за в Чехословацкой Республике И. Т. Гри-? 
шин. (ТАСС).

Да здравствует 
дами!

дружоа между наро-

На перроне гулко звучат аплодисмен
ты. Они усиливаются, когда чехословац
кие друзья, сопровождаемые советскими 
руководителями, направляются на при
вокзальную площадь. Здесь в первую ма
шину садятся Антонин Запотоцкий и 
К. Е. Ворошилов, Б другую —  Вильям

Да здравствует мир!

Широкий и Н. А. Булганин, в третью —  
Антонин Новотный и Н. С. Хрущев. За 
ними следу1от остальные автомашины с 
гостями. На улицах столицы было мно
жество людей, которые по-братски, сер
дечно приветствовали гостей из Чехо
словакии. (ТАСС).

Пребывание Л. М. Кагановича 
в Красноярском, крае

КРАСНОЯРСК, 2Ъ, января. (ТАСС). На
ходящийся в Красноярском крае член 
Президиума ЦК КПСС, Первый замести
тель Председателя Совета Министров 
СССР Л. М. Каганович посетил в Алтай
ском районе. Хакасской автономной об
ласти, национальный колхоз, носящий 
его имя. В новом колхозном клубе со
стоялось общее собрание, ■ на котором 
выступил тов. Л. М. Каганович. Затем 
тов. Каганович был приглашен колхозни
ком В. В. Котожековым на ужин, 
устроенный по случаю на.граждения его 
сына орденом Трудового Красного Знаме
ни.

Сегодня тов. Каганович прибыл в Ми- 
нзшинск. На площади жмени III Интерна
ционала состоялся митинг, на котором 
присутствовало свыше 15 тысяч рабочих 
предприятий города, колхозников окрест
ных селений, представителей интеллиген

ции. 83-летний колхозник-пенсионер 
сельхозартели «Спартак» И. Н. Решетни
ков преподнес гостю хлеб-соль.

На митинге выступили механик теп
лохода «Бихем» тов. Богомолов, работни
ца швейной фабрики Кириллова и дру^ 
гие. Тов. Каганович, тепло встреченный 
участниками» митинга, от имени ЦК 
КПСС и Советского правительства горячо 
поздравил присутствующих с высокой 
правительственН|ОЙ наградой, которой, 
удостоен Красноярский край, —  орденом 
Ленина. Оратор остановился на вопросах 
международного и внутреннего положения 
нашей страны.

Он посоветовал красноярцам развер
нуть соревнование за быстрейший подъе.м 
сельского хозяйства с украинцами, обме
няться с ними делегациями.

Прибывший в Красноярск Л. М. Кага
нович сегодня посетил цементный завод, 
в .цехах беседовал с работника.ми завода.

В ответ на призыв партии 
и правительства

Всесоюзное совещание по общественному питанию

N
■ /-

. В Москве в Большом Кремлевском двор
це продолжается работа Всесоюзного со
вещания по общественному питанию. 25 
января проходили заседания шести сек
ций. На них детально рассматривались 
предложения по важнейшим из обсуждав
шихся проблем.

Работой секции по развитию сети 
предприятий общественного питания ру
ководил заместитель Министра торговли 
СССР М. И. Макаров. Собравшиеся кол
лективно решали вопрос о том, что надо 
сделать для значительного увеличения 
числа столовых, буфетов, чайных. Указы
валось, что значительные средства, выде
ляемые правительством на эти цели, в 
ряде случаев используются нерациональ
но, распыляются по множеству объектов. 
Необходимо покончить с такой практикой 
работы и, начийая с 1957 года, направ
лять средства на пусковые объекты, ■

Вносились предложения об организации 1дажа талонов на обеды, залы саморасче-
'в  большей части буфетов продажи горя
ч и х  блюд несложного приготовления, о 
'лучшем использовании возможностей для 
увеличения мест в столовых и буфетах за 
счет изменения планировки, правильного 
использования подсобных помещений. Вы
ступавшие предлагали и всемерно разви
вать сеть домовых кухонь и магазинов по 
продаже полуфабрикатов и кулинарных 
изделий, а также увеличить число диети
ческих столовых, закусочных-автоматов, 
пирожковых, шашлычных, пельменных 
и т.

На секции по внедрению передовых 
форм обслуживания потребителей (руково
дитель —  член коллегии Министерства 
торговли СССР Г. Ф. Шорин) намечены 
конкретные мероприятия по распростра
нению таких прогрессивных методов, как 
самообсдуживание, предварительная про-

та. Большое внимание уделено развитию 
общественного питания в совхозах и МТС 
районов освоения целинных земель. Вы
сказывались предложения о лучшем ис
пользовании автолавок и автокухонь, ко
торые должны доставлять продукты пи
тания и обеды в полевые станы и брига
ды.

Активно проходи.10 обсуждение пред
ложений по улучшению общественного 
контроля профсоюзов над работой столо
вых, буфетов, магазинов. На заседании 
секции, которой руководила секретарь 
ВЦСПС Н. В. Попова, выступило много 
профсоюзных работников. Всесторонне 
рассматривая намеченные мероприятия, 
они указывали, что главная задача не 
только вскрывать недостатки, но и по- 
•чогать в их устранении, активно содей

ствовать улучшению общественного пита
ния.

Подчеркивалось, что в коллективные 
договоры должны включаться пункты о 
строите.тьстве, ремонте и оборудовании 
столовых и буфетов, о наведении в них 
санитарного порядка, профсоюзам следует 
строго следить за их выпо.тнением. Отме
чалась необходимость улучшить обучение 
и инструктирование общественных конт
ролеров, Говорилось об усилении общест
венного контроля за питанием детей в 
садах и яслях.

Много по.тезных предложений было вне
сено в ходе работы секций по улучшению 
качества пищи, по дальнейшей механи
зации трудоемких процессов ее приготов
ления, по подготовке кадров.

(ТАСС).

ЕОЛПАШЕВО. (По телефону). В Ново. 
Ильинке, где на.ходится колхоз «Искра 
Ильича», Колпашевского района, с боль
шим чннтерзсом и вниманием читали Об
ращение ЦК партии и Совета Министров 
СССР ко всем работникам сельского хо
зяйства.

Колхозники и колхозницы встретили 
это Обращение как новое проявление за
боты партаи и правительства об успеш
ном решении задач, поставленных XX 
съездом партии, о дальнейшем повышении 
материального благосостояния трудящихся 
города и деревни. Вот почему призыв 
партии и правительства встретил у чле
нов сельхозартели горячий отклик.

Бригадир полеводческой бригады И. Г. 
Трифонов сказал на собрании колхозни
ков:

—  В Обращении прави.тьно отмечаются 
недостатки в сельскохозяйственном про
изводстве. В прошлом году мы получили 
в среднем 100-пудовый урожай, но резер
вы увеличения урожайности у нас еще 
велики, Постараемся с честью выполнить 
задачи, поставленные ЦК КПСС и Советом 
Министров СССР.

От имени работников животноводства 
выступила доярка Н. С. Мандракова. От 
сибирской коровы при правилБНОм содер
жании и кормлении, сказала она, можно 
получить не менее 2— 3 тысяч литров 
молока в год. Такую задачу нам нужно 
решить в нынешнем году. Но для этого 
требуется, чтобы правление колхоза

больше уделяло внимания животноводст
ву.

Колхозники решили получить в 1957 
году не менее 18 центнеров зерна с гек
тара. Для этого намечено осуществить 
ряд агротехнических мероприятий. Особое 
внимание уделяется удобрению почвы. 
Решено вывезти на пофг не менее 3.200 
тонн навоза. Уже вывезено 1.200 тонн. 
В колхозе усиленно идет сбор золы и ку
риного помета.

Сев зерновых будет проведен только по 
зяби, в сжатые агротехнические сроки и 
сортовыми семенами. В амбарах хранится 
пшеница «гарнет» и «диамант», овес 
«золотой дождь». Зерно тщательно подра
батывается, подсушивается. Ана.тиз пока
зал, что семена имеют 90 процентов всхо
жести.

Большое внимание удели.ти колхозни
ки повышению продуктивности колхозно
го скота. В частности, решено получить 
в нынешнем сельскохозяйственном году в 
среднем по 1.800 килограммов молока от 
каждой фуражной коровы. Это на 300 
килограммов больше,, чем было получено в 
прошлом году. Намечено укрепить кормо
вую базу для общественного животновод
ства. Эта задача будет решена за счет 
посева кукурузы. Колхозники поставили 
задачу получить с каждого гектара не 
менее 300 центнеров зеленой массы куку
рузы.

Б. НЕМИРОВСКИЙ, 
(Наш соб. корр.).
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На районных партийных 
конференциях

ИДЕОЛОГИЧЕСКУЮ
Р А Б О ТУ-

В ЦЕНТР ВНИМАНИЯ
Состоялась IV партийная конференция 

Васюганского района. С отчетным докла
дом выступил первый секретарь райкома 
КПСС тов. Худяшов.

Еак отметил докладчик и выступающие 
в прениях делегаты, трудящиеся  ̂ района 
под руководством районной партийной ор- 
ианизации добились некоторых успехов в 
хозяйственном и культурном строительст
ве.

Однако делегаты конференции основное 
свое внимание сосредоточили на нерешен
ных вопросах. Еак в докладе, так и в 
выступлениях' делегатов большое место 
было отведено анализу состояния идеоло
гической работы в районе.

Слабая связь агитационной и про
пагандистской работы с практическими 
делами отрицательно влияет на успешное 
выполнение задач, стоящих перед ̂  райо
ном в свете |)ешений XX съезда ЕПСС. В 
районе слабо используются возможности 
для развития обществ1енного животновод
ства и повышения его продуктивности.

•Делегаты указывали, что секретари и 
члены бюро райкома партии редко высту
пают перед населением с докладами и 
лекциями, недостаточно вникают в содер
жание пропагандистской работы партий
ных организаций и культурно-просвети
тельных учреждений.

—  Бюро райкома партии и райиспол
ком основное внимание уделяют хозяйст
венным вопросам, —  сказал делегат тов. 
Барсуков, —  и очень мало занимаются 
укреплением кадров культурно-просвети
тельных учреждений, вопросами строи
тельства клубов, биб.тиотек и улучшением 
их материальной базы.

В проведении культурного отдыха тру
дящихся района имеется много недостат
ков. На лесозаготовительных пунктах 
плохие условия для работы клубов и 
библиотек.

делегаты тт. Тиванова и__Евдокимов го
ворили, что работники райкома партии 
мало занимаются вопросами повышения 
идейного и политического уровня комму
нистов.

На конференции отмечалось, что секре
тари райкома тт. Худяшов и Девятов ред
ко быв-, ют в организациях и на пред
приятиях, а если и заходят, то встреча
ются лишь с руководителями.

Делегаты критиковали райком партии 
за то, что он плохо осуществляет конт
роль за выполнением собственных реше
ний.

Многие делегаты отмечали неудовлет
ворительное использование местных при
родных ресурсов. Располагая большими 
возможностями в сборе дикорастущих 
(ягод, орех, грибов и др.), район заготов
ляет их очень^смало. Неудовлетворите.лъно 
развивается в районе звероводство и пло
хо организована заготовка пушнины.

На конференции указывалось на необ
ходимость улучшения жилищно-бытовых 
условий в колхозах и лесозаготовитель
ных пунктах. Делегаты критиковали рай
ком партии за то, что он слабо повышает 
ро.ть и ответственность райисполкома и 
сельских Советов в хозяйственном и куль
турном строительстве на селе,

Еонференция потребовала от райкома 
ЕПСС повышения организаторской ро.ти 
первичных парторганизаций в решении 
политических и хозяйственных задач.

Еонференция избрала новый состав 
райкома ЕПСС и ревизионной комиссии.

На состоявшемся пленуме райкома пар
тии первым секретарем избран тов. Худя
шов М. П., вторым— тов. Девятов А. П., 
секретарем райко.ма —  тов. Колесников

А. СОЛОВЬЕВ.

Выдвижение кандидатов 
в депутаты местных Советов

О н и  о п р а в д а ю т  д о в е р и е
с  большой политической активностью 

прошло собрание коллектива Томской 
пристани, посвященное выдвижению кан
дидатов в депутаты городского и район
ного Советов депутатов трудящихся.

Слово берет сменный помощник на
чальника грузового участка Н. А. Потап- 
чук.

—  я предлагаю, —  говорит он, —  
выдвинуть кандидатом в депутаты Том
ского городского Совета грузчика Алек
сандра Петровича Силина. Тов. Сили
на хорошо знают на пристани, как луч
шего производственника, активного об
щественника. На пристани он приобрел 
вторую профессию —  крановщика, а еще 
ранее был трактористом. Здесь его при
няли в ряды Еоммунистической партии.

Выступает диспетчер тов. Торгунаков. 
Он вносит предложение выдвинуть кан
дидатом в депутаты городского Совета 
шофера Федора Еонстантиновича Никола
ева.

—  Много лет я работаю вместе с 
Николаевым, —  сказал заведующий 
гаражей тов. Шнайдер, —  и знаю о нем

I только хорошее. С 1933 года он начал 
свою трудовую деятельность. Участвовал 
в Великой Отечественной войне, имеет 
правительственные награды.

Единогласно собрание принимает реше
ние о выдвижении каядидаташ в Том
ский городской Совет тт. Силина, Нико
лаева, а также лучшей приемосдатчицы 
Валентины Гавриловны Гурских, началь
ника эксплуатационного участка Леонида 
Семеновича Фрейдина.

Еандидатами в депутаты Еуйбышев- 
екого районного Совета депутатов трудя
щихся выдвинуты старейший речник 
начальник пристани Михаил Иванович 
Пленков, работншк телефонной связи 
комсомолец Николай Александрович Ме
ринов, начальник участка минерально
строительных грузов Сергей Афанасьевич 
Ерошкин, радаотехник Васи.лий Игнатье
вич Мазырин.

Все выступившие на собрании горячо 
поддержали выдвинутые кандидатуры и 
выразили уверенность, что они оправда
ют доверие коллектива.

М. ПОПОВ.

Имена лучших людей завода
Много-лгодно в клубе Томского электро

лампового завода. После окончания смены 
рабочие, служащие, инженерно-техниче
ские работники пришли на собрание, по
священное выдвижению кандидатов в де- 
п>чаты местных Советов депутатов тру
дящихся.

Начальник планового отдела И. Д. Тру- 
наев предлагает выдвинуть кандидатом в 
депутаты областного' Совета директора 
завода Алексея Тимофеевича Иванова. 
Это предложение горячо поддержали сле
сарь тов. Илларионов и технолог цеха 
№ 2 5  тов. Панченко.

Собрание единогласно приняло реше
ние о выдвижении А. Т. Иванова канди
датом в депутаты областного Совета.

Еоллектив завода выдвинул также 
своих кандидатов в депутаты городского 
и районного Советов депутатов трудя

щихся. В их числе названы имена луч
ших людей завода, заслуживших вы
сокое доверие всего коллектива. ,

Собраиие приняло единодушное реше
ние выдвинуть кандидатами в депутаты 
Толмского городского Совета депутатов 
трудящихся оцинковщицу цеха , № 20, 
кандидата в члены . ЕПСС Екатергну 
Максимовну Акулову, залальщицу ком
сомолку Ефалию Федоровну Горбачеву, 
выдувальщика Ивана Алексеевича Дрян- 
нова и других.

Еандидатами в депутаты Еировского 
районного Совета депутатов трудящихся 
коллектив выдвинул пятнадцать передо
вых призводственников. Среди них —  
кочегар Васи.тий Йковлевич Еораблев, 
слесарь Алексей Васильевич Ермилов, 
оцинковщица Е.тена Ивановна Челикина 
и другие.

Добросовестная работница

Собрание парторганизаций 
колхозов зоны МТС

Состоялось общее собрание партийных 
организации колхозов зоны Галкинской 
МТС Бакчарского района. Участники соб
рания заслушали и обсудили доклад ди
ректора МТС тов. Андриянова о выполне
нии договорных обязате-тьств МТС и ’кол
хозов.

Секретари парторганизаций, председа
тели, бригадиры полеводческих бригад и 
заведующие животноводческими фермами 
колхозов в своих выступлениях отмеча
ли, что Галкинская МТС слабо борется за 
выполнение договорных обязательств. 
Указывалось, что МТС и многие колхозы 
плохо готовятся к весеннему севу.

Партийное собрание приняло постанов
ление, в котором указаны конкретные 
меры по выполнению договорных обя
зательств МТС и колхозов в 1957 году.

Простую советскую труженицу, добро
совестную' рабо’гницу Прасковью Афа
насьевну Шелковскую выдвинул кандида
том в депутаты Томского’ областного Со
вета депутатов трудящихся коллектив 
рабочих и служащих Томского завода ре
зиновой обуви по избирательному округу 
№ 13.

Вот уже около десяти лет трудится 
Прасковья Афанасьевна Шелковская на 
заводе. Ее бригада сменные задания си
стематически перевыполняет на 140— 150 
процентов. Второй год Прасковья Афа
насьевна избирается в заводской комитет 
профсоюза. •

Передовые люди предприятия
Состоялось собрание коллектива рабо

чих и служащих ГРЭС-П, посвященное 
выдвижению кандидатов в депутаты Том
ского городского и районного Советов де
путатов трудящихся. Еоллектив станции 
выдвинул кандидатами в депутаты Епров- 
ского районного Совета лучших людей

коллектива —  Иннокентия Федоровича 
Вишнркова, Василия Алексеевича Деми
дова, Екатерину Васильевну Петрущенко- 
ву я Василия Федоровича Стулова.

Еандидатом в депутаты городского Со
вета выдвинут директор станции Анато
лий Павлович Мосин.

□  □ □ -

Н а т рудовой  вахт е
в  цехах Моряковского и Самусьского 

судоремонтных заводов Томского района 
встали на трудовую вахту в честь дня 
выборов в местные Советы.

С удвоенной энергией трудятся моря- 
ковские судоремонтники. Еоммунисты 
личным примером увлекают беспартий
ных. Токарь Фомичев, высокопроизводи
тельно используя станок, работает уже в 
счет четвертого квартала 1957 года. По 
две и более норм вырабатывают слесарь 
Аникин и столяр Раков.

В соревновании по профессии лучших 
результатов добился дежурный слесарь 
лесопильного цеха Васильев.

Хорошо трудятся многие рабочие и спе
циалисты Самусьского судоремонтного за
вода. Например, плотник Еоктаев и свер
ловщик Мосин ежедневно выпо.тняют за
дание на 150— 180 процентов. Отлично 
работают помощник механика силовой 
установки Чащин, мастер котельного це
ха Божек и другие.

А. МАКСИМОВ.

Ленинград. Коллектив Ижорского за
вода в 1956 году освоил производство 
гидравлических прессов с усилием 
давления от одной до пяти тысяч тонн. 
Сейчас заканчивается изготовление 
пресса с усилием давления в тысячу 
тонн для штамповки крупногабаритных 
металлических изделий. Размер рабоче
го стола пресса — 4X8 метров. Он 
имеет дистанционное управление и ин
дивидуальный гидравлический привод.

На снимке: общий вид гидравличе
ского пресса с усилием давления в 
1.000 тонн. (Фотохроника ТАСС).

Семинар по обмену опытом 
профсоюзной работы

Состоялся семинар председателей фаб
ричных и заводских комитетов, организо
ванный Вокзальным- райкомом партии
г. Томска.

Участники семинара прослушали док
лад председателя местного комитета паро. 
возного депо тов. Пасюкова об организа
ции социалистического соревнования и 
выполнении коллективных договоров на 
предприятии.

Председатель завкома подшинникового 
завода тов. Еравцов поделился опытом ор
ганизации жилищного строительства.

—  В этом году, —  сказал он, —  на
мечено построить хозяйственным способом 
более 100 квартир для рабочих завода.

На семинаре выступили председате.ть 
постройкома строительного участка № 10 
тов. Пашуля и председатель фабкома 
фабрики «Сибирь» тов. Цеслюк. ,

Секретарь Вокзального райкома ЕПСС 
тов. Кислицын рассказал о задачах проф
союзных организаций по выполнению 
постановлений декабрьского Пленума ЦЕ 
КПСС. ___________

K o p o T s e o
©  в  кабинете партийного просвещения 

Парабе.тьского райкома партии проведен 
семинар агитаторов, заведующих ’ агит- 
пункта.ми и заведующих агитколлектива
ми. Участники се.минара обсудили задачи 
агитаторов на период избирательной кам
пании.

Такой же семинар состоялся в селе 
Старица.

©  В агитпункте, расположенном в сту
денческом общежитии университета, со
стоялась беседа профессора Е. II. Яро- 
пгевского с молодыми избирателями. В 
беседе были затронуты вопросы культуры 
и быта советского студента.

©  Еривошеинскнй райком партии про
вел однодневный семинар председателей 
колхозов и партийно-еоветского актива, 
на котором был прочитан ряд лекций.

Такие семинары будут проводиться 
ежемесячно.

©  При Ключевской МТС работают кур
сы по повышению квалификации тракто
ристов. 20 механизаторов изучают прин
ципы работы новых моторов тракторов и 
сельхозмашин.

©  Члены физико-математического 
кружка Чердатской средней школы 
Зырянского района смонтировали радио
узел ж установили во всех классах 
репродукторы.

В Таллине уже несколько лет 
работает предприятие, выпускаю
щее из извести и песка строи
тельные материалы, необходимые 
для постройки небольшого дома. 
Эти изделия получили название 
силнкальцитных.

На снимке: дома из силикаль
цита на бульваре Свободы в при
городе Таллина Ныиме.

(Фотохроника ТАСС).

☆

Пребывание М инист ра обороны СССР 
М арш ала Советсного Союза 

Г . Н. Ш уноеа  в Д е л и
Д Е И , 25 января. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня утром Маршал (Советского 
Союза Г. Е. Жуков ж сопровождающие 
его лица знакотшлись с историческими 
памятликами индийской столицы. Ясное 
и теплое утро. Гости отправляются к. на
циональной святыне Индии —  Раджгха- 
ту. Город празднично украшен флагами в 
связи с предстоящим завтра Днем Рес
публики. Машины идут вдоль красивей
шей магистрали столицы —  широкого 
парка Раджпатх. Завтра здесь состоится 
торжественный парад.

Гости проезжают вдоль древней город
ской стены и приближаются к Раджг- 
хату. Это большая, в несколько гекта
ров, зеленая площадка, обсаженная де
ревьями. В центре ее, я а  возвышении, 
находится невысокая бетонная платфор
ма, на которой в 1948 году было преда
но кремации тело Махатмы Ганди, яв
ляющегося символом национально-освобо
дительного движения индийского народа.

У входа в Раджгхат Маршала Совет
ского Союза Г. Е. Жукова приветствует 
заместитель мэра города г-н Дуби. 
Г. Е. Жуков и сопровождающие его со
ветские генералы и офицеры, представи
тели специальной группы связи мини
стерства обороны Индии, возглавляемой

генерал-майором X. М. Мохйте, проходят 
внутрь Раджгхата. У подножья цент
рального возвышения, в соответствии с 
национальным обычаем Индии, все сни
мают об^шь.

Г. Е. Жуков, Посол СССР в Индии 
М. А. Меньпгжзшв, генералы Павловский, 
Датаев, Еитаев и вице-адмирал Елисеев 
берут большой круглый венок из роз, 
гвоздики, жамшна и поднимаются на 
возвышение через ворота низкой камен
ной ограды, они проходят к бетонной 
платформе, всегда украшенной красивым 
ковром из живых индийских цветов, и 
ставят венок у подножья платформы.

Все стоят в молчании в течение двух 
минут.

Делийцы, собравшиеся у выхода из 
Раджгхата., встречают Г. Е. Ж^жова зн-а- 
kolmh приветствия и уважения.

Больше часа Г. Е. Жуков посвятил 
осмотру города. Затем в здании мини
стерства ебороны Индии состоялась его 
встреча с начальнггками штабов трех 
родов вооруженных сил Индии: армии —  
генералом С. М. Шринагецом, военно-рр- 
сщ х  сил —  вице-адмиралом Еарлейть, 
военно-воздушных сил— маршалом авиа
ции С. Мукерджи и другими генералами 
и офицерами вооруженных сил Индии.

О тчетны е и отчетно-вы борны е со бр ани я  в ко л хо зах

Справедливая критика
Состоялось отчетно-выборное собрание 

в колхозе имени Свердлова, Зырянского 
района. Члены сельхозартели подвели 
итоги работы, наметили мероприятия по 
дальнейшему подъему общественного хо
зяйства.

С отчетным докладом выстушил предсе
датель колхоза С. И. Чуносов,

Выполняя исторические решения XX 
съезда партии, колхоз добился некоторых 
сдвигов в работе. Урожай собран с каж
дого гектара на 3,2 центнера больше, 
чем в 1955 году. Это помогло несколько 
увеличить сдачу хлеба государству. В 
колхозе улучшилось строительство произ
водственных объектов. Построены помеще
ние под электростанцию, механизирован
ный тов, установка для автовесов, зерно
хранилище, кошара на 700 годов, начато 
строительство овощехранилища.

Но хозяйство колхоза за минувший 
год развивалось все ясе крайне неудовлет
ворительно. Остались неиспользованными 
огромные резервы увеличения производ
ства се.льскохозяйственных продуктов. 
При уборке допущены большие потери 

j хлеба.
Еолхоз ни по одному виду не выполнил 

плана развития поголовья общественного 
стада. Низка продуктивность животновод
ства. От каждой фуралшой коровы за год 
надоено в среднем только по 1.290 кило
граммов молока. Доход от животноводства 
составил 169 тысяч рублей вместо 300 
тысяч по плану, а от свинофермы по.лу- 
чен доход только 31 тысяча вместо за
планированных 194 тысяч.

Еолхозникй заслушали доклад директо
ра Громышевской МТС тов. Попова о вы
полнении договорных обязательств между 
МТС и колхозом.

Колхозники резко и справедливо крити
ковали правление келхоза и МТС за не
достатки, вскрывали неиспользованные 
резервы увеличения производства сель
скохозяйственных продуктов.

—  ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР, —  сказал колхозник тов. Усти
нов, —  в своем Обращении правильно 
указывают, что в колхозах еще много 
неиспользованных резервов. Наш колхоз 
—  наглядное доказательство этому. Мы 
планировали по.лучить по 72 пуда зерна 
е гектара, а в среднем собрали меньше 
60 пудов. Иначе говоря, недобрали около 
30 тысяч пудов хлеба. Причина огромных 
потерь хлеба— в нашей неорганизованно
сти. Правление колхоза, бригадиры поле
водческих бригад в страдные дни мало 
уделя.ли внимания борьбе с потерями зер
на. Уборку урожая затянули до снега. И 
сейчас еще на полях стоит необмолочен
ный хлеб.

Тов. Устинов вскрывает крупные недо
статки в развитии общественного живот
новодства. От овцефермы планирова.ли по
лучить доход в 43 тысячи рублей, полу
чили только 20. Ферма оказалась убыточ
ной. Нет хороших скотопомещений, уход 
за животными организован плохо. Допу
щен падеж молодняка. Правление колхоза 
не принимало оперативных мер к тому, 
чтобы спасти животных от гибели. Тов. 
Чуносов и другие' члены правления отно
сятся к животноводству бесхозяйственно. 
Запаса кормов на фермах не бывает. Не

Большой,  нужный р а з г о в о р
Томск старейший город, 

крупный научный и культур
ный центр Сибирй имеет слав
ные традиции революционной 
борьбы с царизмом и белогвар- 
дейщиной за упрочение совет
ской власти. Лучшие ^люди 
старшего поколения ценой сво
ей жизни заплатили за великие 
завоевания Октября, за лучшее 
будущее.

За годы советской власти 
Томск вырос, похорошел, стал 
индустриально-вузовским горо
дом. Томичи любят его. Эта 
любовь проявляется прежде 
всего в их самоотверженном 
труде на заводах и фабриках, 
в упорной учебе в вузах и дру
гих учебных заведениях.

О том, как молодое поколе
ние хранит и приумножает nynj 
шие традиции прошлого, какой 
вклад вносит и может внести в 
дело «процветания родного горо
да, говорили участники со
стоявшегося на днях городского 
комсомольского актива.

— Любовь к своему горо
ду,—сказал докладчик предсе
датель горисполкома С. Я. Да
выдов. —должна выражаться в

активном участии молодежи в 
строительстве и благоустройст
ве города, в наведении общест
венного порядка, борьбе за 
честь города.

В минувшем году комсомоль
цы и молодежь принимали уча
стие в общественно-полезных 
делах. Жители Томска благо
дарны им за тот трудовой 
вклад, который внесли они в 
строительство второй очереди 
трамвая. Работники сельского 
хозяйства области тепло отзы
ваются о горожанах, работав
ших вместе с ними на уборке 
урожая. Ценную инициативу 
проявили комсо.мольцы, создав 
штабы и отряды по борьбе с 
нарушителями общественного 
порядка.

Начальник штаба Куйбы
шевского . района Богда
нов, студент медицинского ин
ститута Рубанов, секретарь ко
митета ВЛКСМ завода «Томка- 
бель» Вутнер, слесарь УНР-290 
Чернов, учащаяся библиотечно
го техникума Веренца, ученицы 
школ №Ab 41 и 2 Беленкова и 
Алиненкова и другие в своих 
выступлениях рассказали о

славных делах юношей и деву
шек. Был разговор и о недо
статках, которые еще имеются 
в работе комсомольских орга
низаций, о недостойном поведе
нии некоторых молодых людей.

Среди некоторой, незначи
тельной части нашей молодежи 
высказываются нездоровые мы
сли о том, что в наше время 
комсомольцам, якобы, скучнова
то жить, что им не хватает ки
пучих дел. Тов. Давыдов напом
нил присутствующим, что, ког
да Павел Корчагин, герой ро
ману Островского «Как закаля
лась сталь», самоотверженно 
трудился на заготовке дров для 
своего города во время граж
данской войны, то это по праву 
считалось подвигом.

— А вот, если бы комсо
мольцы нашего города, — го
ворит тов. Давыдов, — созда
ли бригады и заготовили десят
ки тысяч кубометров леса- для 
строительства жилых до.мов, 
нытики и маловеры сказали 
бы, наверное, что это слишком 
будничная затея. Мы же с ва
ми расценим такую работу, как

важное патриотическое дело, 
как подвиг.

Жилищное строительство в 
городе резко отстает от роста 
населения. Многие предприя
тия ничего не строят ряд лет. 
А если каждое предприятие и 
каждое учреждение в 1957 го
ду построило бы по одному 
8-нвартирному дому, то это со
ставило бы 30 тысяч квадрат
ных метров жилой площади, 
больше, чем построено в 1956 
году всеми строительными ор
ганизациями, предприятиями и 
индивидуальными застройщика
ми, вместе взятыми. Было бы 
честью для комсомольцев про
явить инициативу в этом деле.

Почин горьковчан подхвачен 
широко лишь на заводе режу
щих инструментов, где рабо
чие своими силами надстрои
ли два дома. Между тем, толь, 
но на центральных улицах 
Томска можно таким образом 
надстроить 30 домов.

Непочатый край работ по 
благоустройству города. Поче
му бы, скажем, Кировскому 
райкому ВЛКСМ не поручить 
нескольким комсомольским ор

ганизациям района привести в 
порядок бульвар по проспекту 
имени С. М. Кирова, посадить 
дополнительно деревья, цве
ты, организовать уход за ними 
и охрану их. То же самое мож
но сделать в сквере у Белого 
озера.

■участники городского комсо
мольского актива приняли об
ращение ко всей молодежи го
рода с призывом сделать Томск 
цветущим и благоустроенным, 
постоянно бороться за честь 
своего города. А это значит: 
выпускать продукцию отлично
го качества, встретить 40-ю го
довщину Октября трудовыми 
успехами, учиться так. чтобы 
наши выпускники были высоко
квалифицированными специали
стами, чтобы наши спортсмены 
завоевывали первые места, 
чтобы на улицах не было пья
ных, . хулиганов.

На собрании большой группе 
молодежи вручены почетные 
грамоты обкома и похвальные 
листы горкома ВЛКСМ за ак
тивное участие в работе по ох. 
ране общественного порядка.

случайно в стойловый период очень низ
кие надои мо.дока, —  заключает тов. 
Устинов.

—  В Обращении ЦЕ ЕПСС и Совета 
Министров СССР особое вишмание обра
щается на резкое увеличение производст
ва мяса, —  говорил заведующий свино
фермой т. Иконов.— Наш ко.1 хоз имеет все 
возможности выполнить эту задачу. Мы 
имеем сейчас 120 голов свиней на откор
ме. Теперь дело только за тем, чтобы не 
допустить отхода молодняка. Правление 
колхоза невнимательно относится к этой 
важнейшей отрасли хозяйства. На ферме 
часто меняю'гся кадры. Многие свинарки 
не выходят на работу. Однако не при
нимается достаточных мер к укреплению 
трудовой дисциплины.

С большой активностью обсуждали кол
хозники состояние трудовой дисциплины. 
В колхозе около 100 че.швек не вырабо
тало минимума трудодней. Выступавшие 
указывали, что лодыри тянут колхоз на
зад, тормозят развитие общественного хо
зяйства. Если бы они выработа.ти уста
новленный минимум трудодней, колхоз 
мог бы дополнительно построить три НО
ВЫХ коровника или обработать полностью 
весь лен и получить от льноводства не 
менее 500 тысяч рублей дохода.

Еолхозник тов. Епселев критиковал 
правление и бригадира полеводчеекой 
бригады тов. Игопгина на то, что они 
не уделяют внимания льноводству. До сих 
пор обмолот льна не организован. Шесть 
скирд льна уничтожены бродячим скотом.

Еолхозники тт. Губаева, Хорев и дру
гие резко критиковали правление за без
ответственное отношение в выращенному 
урожаю.

В своем выступлении колхозник тов. 
Шалагин говорил о недооценке животно
водства в колхозе. Из года'в год не вы
полняются планы по сдаче государству 
продуктов животноводства, колхоз полу
чает низкие доходы от животноводства. В 
летнее время лагерное содержание скота 
не организовано.

Тов. Шалагин критиковал председателя 
правления за то, что он во время уборки 
урожая слабо контро.лировал работу поле
водческих бригад, комбайновых агрега
тов.

Бригадир третьей полеводческой брига
ды тов. Большанин особенно резко кпити- 
ковал дирекцию Громышевской МТС за 
плохое использование техники. Еомбай- 
нер Полагин за сезон убрал всего 17 гек
таров хлеба.

Еолхозники потребовали от дирекций 
Громышевской МТС быстрого устранения 
недостатков в обслуживании колхоза, 
неукоснительного выполнения договорных 
обязательств.

Еолхозники единодушно решили боевы
ми делами ответить на Обращение ЦЕ 
ЕПСС и Совета Министров СССР. Решено 
как можно лучше подготовиться к севу и 
провести его так. чтобы заложить проч
ную основу для получения стопудового 
урожая.

В наказе правлению определены задачи 
по дальнейшему развитию и укреплению 
общественного хозяйства.

Л. ВОЙТЕНКО.
(Наш соб. иорр.).

-□ О □ -

П О  П О Ч И Н У  ГО Р Ь КО В Ч А Н
Два многоквартирных дома заложит в 

этом году Томский завод резиновой обуви. 
Оба дома будут строиться по почину 
горьковчан при личном участии рабочих,
которые затем заселят эти дома.

Один дом вырастет по улице Карла 
Маркса, № 17. В нем будет 12 квартир. 
Второй —  18-квартирный —  будет по
строен в заводском поселке в конце ули
цы Сибирской.

37 рабочих изъяви.ди желание вклю
читься в стройку. В среднем каждый

желающий получить жилплощадь < в этом 
доме, должен будет отработать 24 часа за 
каждый метр жилплощади. Работать буду
щие жильцы будут Б выходные дни и в 
свободное от работы время.

Вся документация на постройку этих 
домов закончена и утверждена. По пред
варительным планам, к строительству жи
лых домов приступят в начале февраля. 
Сорокалетие Великой Октябрьской социа
листической революции рабочие решили 
отпраздновать в новых домах.

Вл. КИРИН.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

ИЗЛИШНИЕ П Л О Щ А Д И -П О Д  КВАРТИРЫ
в  корреспонденции «Здесь должны 

быть квартиры», помещенной в нашей 
газете 21 декабря, говорилось о непра
вильном использовании помещений не
которыми учреждениями.

Упомянутое в корреспонденции доб
ровольное общество охотников и рыба
ков располагается теперь на половине 

i ранее занимаемой площади, другая 
I часть передана под квартиры, 
i В Томске цроводшся уплотнение гос̂

учреждений. В бывшем зале заседаний 
горисполкома разместился Томский фи
лиал проектного института «Сибгипро- 
горсельстрой», высвободив под жилье 
ранее занимаемое помещение в 142,4 
квадратных метра по Набережной 
р. Ушайки.

В порядке уплотнения переведены а 
другие помещения контора облмасло- 
прома и областное управление госстра
ха.
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//а новых избирательных участках
Т ам , г д е  б Ь л

nycmbipb...
Мы не знаем, сколько томиней смогут 

точно указать, где находятся улицы Нек
расова, Льва Толстого, Олега Кошевого, 
йгуковского или переулок Украинский. 
Когда мы вчера спрашивали об этом про
хожих, встретившихся нам на проспекте 
имени Денина, никто не смог ответить, а 
один, «потомственный томич», категори
чески заверил —  таких улиц в Томске 
нет. •

Но они есть.
Если сесть на автобус маршрута № 4, 

то он быстро домчит вас по улице Сибир
ской до новых улиц. Все они входят в 
новый избирательный участок, созданный 
в'поселке Томского завода резиновой ооу- 
Би. О том, как растет этот поселок, л у ^  
ше любых цифр говорят сами дома. У 
большинства их еще не высохла кро
вельная краска, на стенах прибиты но- 
венькйе таблички: «ул. Некрасова», «ул. 
Жуковского», «ул. Льва Толстого».

—  Два года тому назад —  на прош
лых выборах в местные Советы посе
лок завода резиновой обуви составлял 
один избирательный участок, —  говорит 
секретарь Куйбышевского райиспо.лкома 
А.. Романов.— В его состав входило 5 из
бирательных округов по выборам _̂в город
ской Совет и 6 округов по выборам в 
районный Совет.

В этом году мы уже создали два из- 
■.рательных участка! первый состоит из 

3 избирательных округов по выборам в 
горсовет и 5 —  в райсовет, второй уча
сток имеет 4 городских и 5 районных 
округов. Хотя этот район и сохранил на
звание посе.тка завода резиновой обуви, 
но он фактически давно перерос в при
городный поселок.

В основном прирост населения этого 
поселка объясняется индивидуальным 
строительством томичей. Но строит и за
вод.

—  За истекшее двухлетие в этом по
селке мы сдали в эксплуатацию 2 четы
рехквартирных дома, 3̂  двухквартирных и 
один восьмиквартирный дом, а также дет
ский сад, —  рассказывает председатель 
.завкома завода резиновой обуви Е. А. Пет
рова. —  Сейчас заканчиваем строитель
ство детских яслей, которые сдадим ле
том текущего года, а к седьмому ноября 
ггредполагаем едать в эксплуатацию ^один 
многоквартирный дом, который будем 
строить с помощью самих будущих ж и л^  
цов по методу горьковчан. ' '

В здании заводского общежития нахо
дится агитпункт. По вечерам в агитпунк
те собирается много избирателей.

Но далеко не все благоустроено в этом 
поселке.

—  Поселок наш разросся, —  говорят 
домохозяйки. —  а магазинов в нем не от
крывают. Единственный небольшой про
довольственный магазин не может удов
летворить нужд населения. Чтобы купить 
килограмм соли, приходится простаивать 
в очереди чуть ли не два часа, —  гово
рит тов. Нечаева.

—  Нет у нас магазина промтоваров, —  
замечает другая домохозяйка, пуговицы 
или нитки приходится покупать в центре 
города.

На улице Сибирской, в нескольких мет
рах от угла улицы Олега Кошевого, мы 
увиделги ларек: «Горпроиторг. Киоск 

28 магазина № 14. Промышленные 
товары. Открыт с 9 до 18. Перерыв с 13 
до 14. Понедельник е 9 до 15 без пере
рыва. Выходной вторник».

Мы были в поселке в воскресенье, бы
ли и в среду. Были и утром, были после 
полудня. Но киоск был закрыт. А судя 
по сугробам снега, здесь давно не ступала 
нога ни киоскера, ни потребителя.

Избранным на предстоящих выборах 
депутатам в местные Советы предстоит 
большая работа по претворению в жизнь 
наказов избирателей.

Вл. ДРОЗДОВ.

На участке № 100

Взгляните на этот дом. Краси
вый, неправда ли? (Снимок № 1). 
Он появился на проспекте нм. Ки
рова совсем недавно. На фронтоне 
значится дата: 19^4. Она сообща
ет о времени закладки здания. К 
началу учебного 1955 —1956 го
дов сюда пришли и сразу же по- 
хозяйски расположились жиль
цы—студенты Томского электро
механического института инжене
ров железнодорожного транспорта.

Удобно ли в новом доме? На 
этот вопрос охотно, наперебой, от
вечают:

— А вы пройдите, увидите са
ми.

Небольшие, на 4 —6 чело
век уютные комнаты. В них ' 
размещается 700 избирате
лей. Здесь образован но 
вый избирательный yna^io 
№ 100 Кировского района 
г. Томска.

Работает агитпункт. IL <■
5-м этаже расположился фи
лиал институтской библиоте. 
ки.

В общежитии имеются две 
просторные комнаты для за
нятий. Одна из них изобра
жена на снимке № 2.

Большую часть первого 
этажа занимает продовольст
венный магазин горпищетор- 
га.

С гордостью хозяева по
казывают свой радиоузел, 
бы! Он смонтирован самими 
дентами. Редколлегия общежития 
дважды в неделю готовит местные 
радиопередачи: по вторникам
— последние известия из жиз

ни института, а по четвергам 
беседы на научно-технические те
мы, лекции. Даются концерты по 
заявкам жильцов. Наличие магни
тофона позволяет записывать кон
церты коллективов художествен
ной самодеятельности, наиболее 
интересные выступления певцов и 
музыкантов, транслируемые союз
ным радио.

Среди избирателей этого уча
стка есть небольшая группа юно
шей и девушек, которые 3 мар
та впервые будут участвовать в 
выборах. На снимке № 3 вы ви
дите заведующего агитпунктом 
И. Г. Беспалова, беседующего с

Еще
сту-

молодыми избирателями — студен
тами II курса факультета элек
трического транспорта (слева на
право: С. Козак, И. Г. Беспалов, 
Ю. Ткачев, А. Эшникин, Ю. Ус
манов).

Сейчас в общежитии 
необычно тихо: одни сту^ен- 
ты сдают экзамены, другие 
еще готовятся к сессии. Но 

| ; | | | | |  и в эти дни, в часы отдыха, 
после сдачи очередного эк
замена студенты непрочь 

I потанцевать, посмотреть пе- 
редачу по телевизору, кото
рый поставлен в фойе.

Жизнь в этом доме, как и 
повсюду в нашей стране, 
полнокровна, полна напря
женного труда и хорошего 
отдыха.
Текст и фото К. Багаевой.

УстнЫй Ясурнал «Н овости Ясизни»
в  агитпункте М 1 при верхне-кетском 

районном Доме ку.тьтуры состоялся вы
пуск устного журнала «Новостп жизни». 
Перед избирателями на тему: «Берегите 
сердце» выступил главный врач районной 
болтшицы тов. Казаков. О строительстве 
атомного ледоко,ла в СССР рассказал слу
шателям преподаватель Белоярской сред
ней школы тов. Пономарев. Пропагандист 
райкома партии тов. Бубнов ознакомил

I присутствующих с географическим, эко
номическим и политическим положением 
Египта.

С интересным рассказом на тему «Тай
ны неведомых миров» выступил заведую
щий отделом культуры райисполкома тов. 
Захаренко. .

О XVI Олимпийсках играх рассказал 
председатель райкома физкультуры и 
спорта тов. Лоскутов.

Проект резолюция, внесенный 
делегацией Советского Союза 

в Политическом комитете
НЬЮ-ЙОРК, 26 января. (ТАСС). Де

легация СССР внесла в Политический 
комитет Генеральной Ассамблеи следу
ющий проект .резолюции:

«Генеральная Ассамблея, 
в целях более всестороннего учета 

мнений государств по вопросам разору
жения:

а) Постановляет увеличить число 
членов комиссии по разоружению на 
четыре с тем, чтобы в состав этой ко
миссии, кроме государств, указанных в 
резолюций 1 (1) от 24 января 1956 го
да, входили Египет, Индия, Польша и 
латиноамериканская страна.

Указанные четыре члена комиссии 
по разоружению избираются Генераль
ной Ассамблеей на срок в 2 года.

б) Предлагает комиссии по разору
жению увеличить состав ее подкомите
та, дополнительно включив в него Ин
дию и Польшу.

Сообщение министерства 
внутренних дел ВНР

БУДАПЕШТ, 25 января. (ТАСС). 
Министерство внутренних дел Бенгер- 
ской Народной Республики передало! 
сегодня для опубликования в печати; 
следующее сообщение: I

На основании тяжелых подозрений в 
участии в контрреволюционной деятель
ности соответствующие органы mi-ш и - 
стерства внутренних дел БНР подверг
ли аресту писателей Тибора Тардоша, 
Домокоша Барга, Дьюлу Гай, Балажа 
Лендьель, Золтана Зелк и журналистов 
Шандора Новобацки и Пала Лечен.

Против арестованных возбуждается 
судебное дело.

Пленум Всевенгерсного союза 
свободных профсоюзов

БУДАПЕШТ, 25 января. (ТАСС). 
Сегодня в Будапеште открылся X пле
нум Бсевенгерского союза свободных 
профсоюзов. С докладом о положении 
профсоюзного движения и задачах 
профсоюзов выступил генеральный 
секретарь Совета профсоюзов Шандор 
Гашпар. Будет заслушан также доклад 
председателя Совета профсоюзов Мик- 
лоша Шомоди по организационным во- 
просам-

Протесты в Англии против 
назначения бывшего гитлеровского 

генерала на командный 
ноет НАТО

ЛОНДОН, 25 января. (ТАСС). Со
гласие английского правительства на 
назначение бывшего гитлеровского ге
нерала Шпейделя на пост главно
командующего сухопутными войсками 
Атлантического блока в центральной 
зоне Европы вызвало возмущение ан
глийской общественности.

Об этом свидетельствуют коммента
рии ряда органов печати и заявления 
политических деятелей. Газета «Деили 
уоркер» напоминает о «подвигах» это
го генерала во время второй мировой 
войны, когда Шпейдель был одним из 
руководителей карательных операции 
против движения сопротивления во 
Франции и позднее одним из организа
торов массового уничтожения мирного 
населения Украины.

Неужели, спрашивает «Дейли уор
кер», бывший нацистский генерал бу
дет командовать английскими солдата
ми, которые сражались против наци
стов?

По сообщенйю газеты «Дейли ге
ральд», с резким протестом против 
назначения Шпейделя на командный 
пост в НАТО выступил ряд видных 
деятелей лейбористской партии. 11 
членов парламента — лейбористов, в 
том числе бывший министр обороны 
Шинуэлл, внесли вчера в палате об
щин резолюцию, осуждающую англий
ское правительство за согласие с на
значением Шпейделя.

НЬЮ-ЙОРК, 25 января. (ТАСС). 
Как уже сообщалось, на вчерашнем ут
реннем заседании Совета Безопасности 
продолжалось обсуждение так наз. 
«кашмирского вопроса».

Заканчивая свое выступление по 
этому вопросу, представитель Индии 
Менон выразил возмущение тем, что 
еще до того, как было выслушано его 
выступление, делегации Австралии, 
Колумбии, Кубы, Англии и США вне
сли в Совет Безопасности проект резо
люции, в котором напоминают «заинте
ресованным правительствам и властям» 
о принципах предыдущих резолюции 
Совета Безопасности, а именно, что 
«окончательное решение вопроса о 
дальнейшей судьбе княжества Джамму 
и Кашмир будет вынесено в соответ
ствии с волей народа, выявленной де- 
мократичерким путем посредством сво
бодного и беспристрастного плебисци
та, проведенного под руководством 
ООН».

Бчерашнее дневное заседание совета 
Безопасности началось кратким заяв
лением представителя Пакистана Нуна, 
утверждавшего, что выступление пред
ставителя Индии было «крайне неточ- 
ны.м» и «тенденциозным».

Затем в поддержку проекта резолю
ции выступили ее авторы — предста
вители Англии, Австралии, Кубы, 
США и Колумбии, а также представи
тели Швеции, Ирака, Франции, Фи
липпин и чанкайшист. '

С изложением позиции Советского 
Союза по кашмирскому вопросу высту
пил А. А. Соболев.

Касаясь проекта резолюции, внесен
ного делегациями Англии, США, Ав
стралии, Колумбии и Кубы, А. А. Со- ■ 
болев сказал, что, по мнению делегации 
Советского Союза, указанный проект 
не учитывает действительного положе
ния в Кашмире и в известной степени 
ставит под сомнение то, что кашмир
ский вопрос уже решен в соответствии 
с волеизъявлением самого кашмирско
го народа. Бнесенный проект резолю
ции исходит из резолюции от 30 марта 
1951 года. Как известно. Советский 
Союз тогда уже выразил свое отрица
тельное отношение к этой резолюции.

поскольку данная резолюция была с 
самого начала неприемлемой для 
одной из сторон в споре и потому не 
могла служить основой для разреше
ния спорных вопросов между 
и Пакистаном. Теперь вновь делается 
попытка подтвердить положения этой 
резолюции Совета Безопасности, со
вершенно игнорируя те коренные из
менения в Кашмире, которые были с^  
вершены за этот период самим каш
мирским народом.

Руководствуясь изложенным, делега
ция Советского Союза определила свое 
отношение к указанной резолюции.

Что касается разногласий, еще су
ществующих между Индией и Паки
станом в вопросе о Кашмире, сказал в 
заключение А. Соболев, то, по нашему 
мнению, их урегулирование должно 
быть доведено до конца мирным путем, 
посредством переговоров между обеими 
сторонами, без вмешательства извне. 
Совет Безопасности, со своей стороны, 
должен способствовать достижению 
мирного урегулирования данного воп
роса и потому должен был бы рекомен
довать сторонам урегулировать имекь 
щиеся разногласия путем двусторонних 
переговоров.

Быступивший затем снова делегат 
Индии Менон заявил, что Кашмир яв
ляется неотъемлемой частью Индии на 
основе акта о разделе бывшего англий
ского доминиона — Индии. Совет Без
опасности, сказал он, не компетентен 
ставить под сомнение этот акт. Кроме 
того, продолжал Менон, предложен
ный проект касается не только Кашми. 
ра. Но и Индии, поскольку он Bospaj- 
жает против определенных положений 
конституции Индии. Таким образом. 
Совет Безопасности фактически доби. 
вается изменения Индией ее конститу
ции.

Затем состоялось голосование по 
представленному Англией, США, Ав
стралией, Колумбией и Кубой проекту 
резолюции, предлагающему продол
жить рассмотрение этого вопроса в Со
вете Безопасности. За этот проект бы
ло подано 10 голосов. Делегация Со
ветского Союза при голосовании воз
держалась.

ОБЩЕСТВЕННОСТЬ США ОСУЖДАЕТ „ДОКТРИНУ ЭЙЗЕНХАУЭРА"
НЬЮ-ЙОРК, 25 января. (ТАСС). 

Комиссия палаты представителей по 
иностранным делам одобрила вчера так 
называемую «доктрину Эйзенхауэра» 
для' Ближнего и Среднего Бостона.

Сообщения американской печати по
казывают, что это решение было при
нято вопреки воле широких слоев аме
риканского народа. Б газетах, начиная 
с прошлой недели, публикуются много
численные письма читателей, выступа
ющих против «доктрины Эйзенхауэра».

Б письме в газету «Крисчен сайенс 
монитор» Маргарет Симкин, осуждая 
эту доктрину, пишет, что «народы 
Среднего Бостона справедливо требу
ют, чтобы к ним относились, как к 
равным».

В письме, помещенном в той же га
зете, Элен Уинсор заявляет; «Эйзен. 
хауэр, по его словам, желает мира. 
Но дружбы нельзя ждать от того, кто 
наводит ружье на своего соседа». Ав
тор письма подчеркивает, что Совет
ский Союз занят повышением матери
ального благосостояния своего народа 
и не грозит никому b o iih o h . «Амери
канский народ должен отказать Эйзен
хауэру в поддержке его исключитель
но опасных планов», — заявляет Уин
сор.

Газета «Пост», выходящая в Денве
ре, поместила письмо, в котором гово
рится, что доктрина Эйзенхауэра долж_ 
на «вызвать подозрения у американ
ского народа». Выступая против про
ведения «политики силы» на Среднем

Востоке, автор письма пишет; «Нам 
только что была продемонстрирована 
бесцельность применения силы в свя- 
зи с фиаско в зоне Суэцкого канала. 
Почему мы должны стремиться 
лать те же ошибки, какие сделали Ан
глия и Франция, но с гораздо более 
ужасными результатс1ми».

В газету «Кроикл», выходящую в 
Сан-Франциско, также поступают пись
ма граждан, резко осуждающих докт
рину Эйзенхауэра. Преподаватель кол
леджа в Сан-Франциско Фиск задает 
вопрос; «Почему мы не предлагаем 
мирного урегулирования и не предпри
нимаем мирные усилия для ослабления 
напряженности вместо того, чтобы
угрожать большой палкой». Автор
другого письма — Игнес Харт высту
пает против «использования американ
ских войск на Среднем Востоке». Чи
тательница газеты Вирджиния Рикби 
в своем письме требует отставки Дал
леса. Государственный секретарь, пи
шет она, «угрожает нам тем, что при
дется послать наших сыновей проли
вать свою кровь на Среднем Востоке»,.

Выходящая в Чикаго газета «Ди- 
фендер» опубликовала письмо Джорд
ана Стротера, которое он послал Эйзен
хауэру. «Мир не может быть сохра
нен, — пишет он. — если одни стра
ны умышленно игнорируют суверенные 
права других стран... Народы Среднего 
Востока и Африки исполнены решимо
сти занять свое место как равные в 
семье стран».

Справедливое предупреждение по адресу агрессоров
ПЕКИН, 25 января. (ТАСС). Сего

дня центральные китайские газеты по
местили полный текст -Заявления 
ТАСС по поводу намерения правитель
ства США разместить на территориях 
других государств американские атом
ные воинские части.

Газета «Жэньминьжибао» указывает 
в заголовке, что в этом заявлении вы
ражено осуждение нового агрессивного 
шага Соединенных Штатов. Газета 
«Бэйцзинжибао» подчеркивает, что 
заявление разоблачает попытки США

м ш ажиши.

спровоцировать атомную войну. В сво
их комментариях к Заявлению ТАСС 
газета «Дагунбао» оценивает его как 
«справедливое предупреждение» по ад
ресу агрессоров.

«Все миролюбивые народы, — пи
шет газета, — приветствуют мощь 
Советского Союза. Наступило время 
отрезвить поджигателей войны. Стра
ны. которые охотно мирятся с тем, что 
США обманывают и опутывают их, 
должны также серьезно задуматься 
над этим».

А. ЛУГОВЦОВА.

н
Р а с с к а з

V.,

Стол Николая Евсеевича стоит у окна, 
из которого открывается широкая зимняя 
панорама: до самого горизонта тянется 
заснеженное поле с прорезанной эмтээсов
ским снегопахом дорогой. Справа, на фо
не неба, в ясные дни можно раз.л1иить 
узкую синеватую полоску леса. Это на
чинается знаменитый в здешних местах, 
протянувшийся на многие километры кед
ровник.

Николай Евсеевич любит смотреть в 
окно. Когда в конторе много народа, это 
помогает ему сосредоточиться. Но сейчас 
на улице еще темно, и в окно ничего не 
видно. До рассвета —  добрых три часа. 
Николай Евсеевич пришел рано, чтобы 
успеть спокойно поработать. Он знает, 
что ровно в 9 часов позвонит Чередни
ченко из райисполкома и попросит_  ̂сведе
ния о надоях молока за вчерашний день. 
Потом эти же сведения попросит сооб
щить главный зоотехник из МТС, Мария 
Ивановна. Голос у нее резкий и сухой. 
Если надои окажутся низкими, она будет 
долго отчитывать Николая Евсеевича, и 
он покорно выслушает ее нотацию, пото
му что возражать ей бесполезно —  все 
равно невозможно вставить ни слова в 
пулеметную скороговорку ее слов.

Но особенно отвлекают Николая Евсе
евича посетители. Собственно, не те по- 
сетите.ли, что, выкроив свободную мину
ту, заходят в контору по каким-либо 
своим делам. Раздражают Николая Евсе
евича посетители, так сказать, штат- 
кые... Эти приходят в контору утром,

как на работу, и сидят, с перерывом на 
обед, до самого вечера. Сидят, не разде
ваясь, а только небрежно сдвинув на 
затылок шапки, прислонившись к 
стене и вытянув обутые в вален
ки ноги... Ды.мя свирепым самоса
дом, лениво обсуждают погоду, по
следние деревенские новости, наводят 
критику на правление колхоза... Среди 
них много «бывших» —  тех, кто, когда- 
то поработав председателем колхоза или 
бригадиром, сейчас считают ниже своего 
достоинства приняться за рядовую рабо
ту... Неизменно присутствует балагур и 
остряк дед Антип. Редкие ^седые усы его 
безнадежно просмолены табачным дымом, 
нос приобрел сизоватый оттенок. Этот 
еще с порога, едва отерев подкладкой 
шапки залепленное снегом лицо и за
быв отряхнуть подшитые, с загнутыми 
кверху носами валенки, начинает:

—  Рази ж это метель? Так, ерунда! 
Бот в старину бывали метели... Э-эх!..

Или, в заАйсимости от погоды:
—  Рази ж это мороз! Бот в старину...
Пытался нешмлько саз Николай Ев

сеевич пристыдить бездельников. Ну, лад
но, дед Антип стар уже, работать 
не может, но ведь многие из тех, кто 
просмаливают табачищем контору, могли 
бы горы своротить на колхозной работе! 
Знают же, что рабочих рук не хватает. 
Но Николая Евсеевича, конечно, они не 
послуша,ли. Председатель колхоза Юра- 
стов, к которому Николай Евсеевич обра
тился с тем же вопросом, только как-то

виновато отвел в сторону глаза и, огля
нувшись, приказал Николаю Евсеевичу 
выписать путевей лист 'для автомашины, 
отправляющейся в город.

Интересно, какой порядок заведет но
вый председатель, тот, что выбрали 
позавчера. CJ виду серьезный, да и 
образование у него агрономическое. Но 
многое ведь от характера зависит... Впро
чем, Николаю Евсеевичу все равно с ним 
не работать.. Быстрее бы только закон
чить годовой отчет, свести баланс, при
ходо-расходную смету —  и 'на покой. 
Сын Константин уже давно твердит об 
этом, а в воскресенье домашние целый 
семейный совет учинили.

—  Отдохни ты, отец, от своих «са.ль- 
до-бульдо», —  сказал Константин. —  
Хватит, поработал на своем веку. Тут 
ведь замечательная рыбалка, охота... А то 
сад разобьем возле дома. Я таких сажен
цев к весне достану!

Константин —  широкоплечий и силь
ный, с г.тадко зачесанными назад русы
ми волосами. Николай Евсеевич про се
бя гордится и любуется им. А ведь без 
матери рос с 8 лет, на его, Николая Ев
сеевича, руках. Окончив институт, он 
несколько лет работал сменным инжене
ром на машиностроительном заводе. Когда 
вышли в свет постановления партии по 
сельскому хозяйству, он, родившийся и 
выросший в городе, не задумываясь, ре
шил:

—  Поедем с Лизой на село.
Его назначили главным инженером в 

Кировскую МТС, жену Лизу —  диспетче
ром в ту же МТС. А через полгода при
ехал к ним из города и Николай Евсее
вич; скучно стало в опустевшей город
ской квар-тире. Николай Евсеевич оста
вил завод, на котором проработал бухгал
тером 28 дет... А через две недели после 
своего переезда из города затосковал по 
работе, счетам, бухгалтерским книгам.

Б райисполкоме, куда обратился Нико
лай Евсеевич, ему обрадовались: опытные 
бухгалтеры нужны, позарез!.. Так полто
ра года назад стал Николай Евсеевич 
бухгалтером колхоза «Пламя». Колхоз

был отстающим. Часто сменявшиеся бух
галтеры страшно запутали учет. Ни
колай Евсеевич, привыкший к безукориз
ненному порядку в делах, ужаснулся, 

j увидев финансовые бумаги, беспорядочно 
' сваленные в сто.те его предшественника.

—  Ссуд мы брали много, а сколько и 
куда должны,- не знаю, —  признался 
председатель колхоза Юрастов. —  Вчера 
перечислили на наш счет деньги за сдан
ное молоко, а сегодня звоню —  их уже 
нет. В счет погашения долгов, говорят, 
пошли. Надо вот сбрую купить —  и не 
знаю, на что...

Потребовав себе в помощники только 
что окончившего десятилетку Василия 
Долгина, бухгалтер принялся за дело. Че
рез несколько дней появи.тись на степах 
в конторе аккуратно разграфленные свод
ки о выработке трудодней. Бригадиры по
леводческих бригад почувствовали над со
бой придирчивый контроль этого невысо
кого, суховатого человека в роговых оч
ках. ■

Схватился Николай Евсеевич и с Юра- 
СТ0ВЫ.М. Случилось это перед отчетно-вы
борным собранием, когда на заседании 
правления обсуждались наметки произ
водственного плана на будущий - год.

—  За строительство нам надо по-на
стоящему взяться, —  сказал Юрастов. —  
Да капитально, по-серьезному. Я считаю, 
например, что коровник мы должны вы
строить не деревянный, а кирпичный. 
Пол чтоб был в нем цементированный, 
паровое отопление, механизация всякая. 
Чтобы на коровник любо-дорого посмот
реть было...

—  Такой коровий дворец' встанет, по 
меньшей мере, миллион, а у нас годового 
дохода пятьсо'г тысяч. Нам бы по^скром- 
нее что-нибудь, —  сказал Николай Ев
сеевич.

—  Сухарь вы, Николай Евсеевич, за
дач сегодняшнего дня не, понимаете, —  
отрезал председатель.,—  Сейчас для жи
вотноводства ничего жалеть нельзя...

Некоторые, члены правления попыта
лись было поддержать точку зрения Ни
колая Евсеевича. Но нредседатель

настоял на своем. Через несколько 
месяцев на полученную от государства 
ссуду начали строительство. На берегу 
реки заложили фундамент для коров
ника. Потом, наняв за баснословную 
цену «дикую» бригаду, стали класть кир
пичные стены. Правда, их яе возве.Л'И и 
наполовину: не хватило денег. Недавно 
Николай Евсеевич побывал возле коров
ника: стены уже осели, кое-где дали 
трещины.

И хотя прав был Николай Евсеевич в 
споре с председателем, все же с легкой 
Р1"ки Юрастова прилепилась ж нему с  тех 
пор слава сухаря, неисправимого буквое
да, человека без размаха. Поговаривали 
даже, что это он, ш.тьзуясь своей бух
галтерской властью, не отпускает денег 
на строительство...

А когда на одном из общих собраний 
предложил Николай Евсеевич перестроить 
многие отрасли артельного хозяйства —  
расширить посевы овощей и картофеля, 
по-серьезному заняться откормом сви
ней, —  заговорили о . нем еще и как о 
чудаке и фантазере. Диким показалось 
его утверждение, что только от свинофер
мы можно получать. до миллиона рублей 
дохода в год.

—  Пять гектаров овощей, что сеем, 
обработать не управляе1?ся. Заросли все,—  
бросил председатель в заключительном 
слове. —  И вообще —  много здесь това
рищ бухгалтер сулил... Мил.лион от сви
новодства и прочее. А нам лучше, чем 
миллион завтра, тысячу бы сегодня, что
бы дыру в хозяйстве заткнуть. Как гово
рится, не журавля в небе, а синицу в 
руки...

Несколько раз после этого выступал 
Николай Евсеевич на собраниях е теми 
же предложениями. Клал перед собой зе
леную папку с расчетами, раскрывал ее 
и, чувствуя, что многие слушают его 
только из вежливости, все же говорил.

Однажды он сообщил, что центнер мо
лока колхозу обходится почти вдвое доро
же, чем в соседней артели «Знамя комму

низма». Это удивило ж заинтересовало 
многих. Посыпались вопросы.

—  Это он на заводе себестоимость при
вык высчитывать, —  пояснил председа
тель.

Агроном Бася Терехин, белобрысый па
ренек. только что окончивший сельско
хозяйственный техникум, попытался бы
ло поддержать Николая Евсеевича, но 
сбился, покраснел и, мигая выгоревшими 
ресницами, замолчал.

Позавчера на отчетно-выборном собра
нии вовсе не нужно было опять вылезать 
на трибуну со своей зеленой папкой... 
(Сейчас, вспомнив об этом, Николай Ев
сеевич невольно подосадовал на себя. Ко
нечно, получилось то же самое. Бежливое 
покашливание в зале, кем-то. пущенная 
острота насчет того, что его, Николая Ев
сеевича, губами хорошо бы да мед пить... 
В первом ряду, рядом  ̂ с заведующим мо
лочно-товарной фермой Четвериковым и 
агрономом Васей Терехиным, сидел высо
кий мужчина в синем костюме. Николай 
Евсеевич знал, что это тридцатитысяч
ник, которого райком партии рекомендует 
колхозникам на пост председателя. Б са
мый разгар своего выступления он уви
дел устремленные на него внимательные, 
будто в усмешке, прищуренные глаза но
вого председателя. «Не верит и этот», —  
решил Николай Евсеевич и вдруг по
чувствовал, что он очень устал, что в 
зале жарко и сильно накурено-... Кое-как 
докончив выступление, он уже почти 
равнодушно досидел до конца собрания.

Нового председателя он больше не ви
дел, —  вчера целый день провел в рай
центре по делам. Да, собственно, п зачем 
ему председатель? О том, что он уходит, 
правление знает. Бот кончить бы скорее 
отчет...

Б комнату заходит уборщица Граня —  
молодая, бойкая на язык женщина. По
здоровавшись, она долго и нарочито гром- 

'( ко. как кажется Николаю Евсеевичу, 
I стучит кочергой в печке, потом вносит и
I (Окончание на 4-й стр.). ,
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Улучшать работу 
организаций ДОСААФ

На днях советская общественность от
метила 30-летие со дня создания мас
совой патриотической оборонной органи
зации трудящихся нашей стцаны —  
Осоавиахима, преемником и продол
жателем славных дел и традиций ко
торого является ныне Всесоюзное ордена 
Ераского Знамени Добровольное общество 
содействия армии, авиации и флоту —  
ДОСААФ СССР.

В благородной патриотической деятель
ности этой организации находят яркое 
выражение горячая любовь советского на
рода к нашим славным Вооруженным Си
лам и стремление нашего народа всемер
но содействовать укреплению могущества 
и обороноспособности социалистической 
Родины. ,

Томская областная организация 
ДОСААФ к 30-й годовщине общества 
пришла значительно выросшей и окреп
шей. К 1-му января 1957 года число чле
нов ДОСААФ по отношению к этому же 
периоду 1955 года возросло более чем в 
полтора раза.

316 активистов нашей областной орга
низации отмечены почетными грамотами 
ДЕ и обкома ДОСААФ за активное уча
стие в оборонной работе и успехи в со
ревнованиях. А товарищи X. Ильясов,
A. Сеягюлье, Т. Уткина, Э. Груздева,
B. Прудников, 0. Сурмилло, Н. Каприора, 
П. Еоноплев. А. Слаженикин, А. Рыжев, 
В. Гранис, С. Булыгин отмечены высшей 
наградой ЦК ДОСААФ —  Почетным зна
ком.

Большую работу проводят первичные 
организации Томского завода резиновой 
обуви, спичечной фабрики «Сибирь», 
электромеханического завода, ГРЭС-2, 
Томского политехнического института и 
Томского электромеханического института 
инженеров железнодорожного транспорта. 
Томского горного техникума, Тогурской 
средней школы Колпашевского района, 
школы № 4 Асиновского района, колхоза 

, имени Еирова, Бакчарского района, и дру
гие.

В горном техникуме почти все препода
ватели, учащиеся, рабочие и служащие 
являются членами ДОСААФ. Здесь по
стоянно работают кружки мотоциклет
ный, парашютный, радио и стрелковый, 
почти ^гаждый член ДОСААФ имеет спор
тивный разряд по одному из видов спорта.

Хорошо организована военно-массовая 
работа в Асиновском районе.

Первичные организации' ДОСААФ Том
ского горисполкома, об.лпотребсоюза, уп
равления связи, спичечной фабрики, за
вода резиновой обуви, горного техникума 
и другие закончили полностью обучение 
работников по десятичасовой программе 
ПВО.

Некоторых успехов в своей работе до
бились областные клубы ДОСААФ. Многие 
гоноши и девушки с увлечением занима
ются в клубах, настойчиво овладевают

[ О с т р и е
П Л 4 Ш

Ф о т о о б д д д е л г д г е

Отхожий промысел
военными знаниями, повышают свое 
спортивное мастерство.

У нас немало организаций, где хорошо 
развернута спортивная работа. Это пока- 
за.ли проведенные соревнования. Большо
го успеха в военизированной эстафете 
добились спортсмены Томского электроме
ханического института инженеров желез
нодорожного транспорта. Они завоевали 
первенство среди команд институтов 
г. Томска. Еоманда ТЭМИИТа награждена 
обкомом ДОСААФ кубком и дипломом пер
вой степени. Такой же награды удостое
ны коллективы ДОСААФ средней школы 
№ 8 г. Томска и Томского электромеха
нического техникума. Первенство в заоч
ных соревнованиях по стрельбе среди 
сельских районов области завоевали 
стрелки Кривошеинского района. Ериво- 
шеинский райком ДОСААФ награжден 
кубком обкома ДОСААФ.

Наши спортсмены-мотоциклисты в зо
нальных соревнованиях поделили пер
вое и второе командные места с коман
дой гор. Новосибирска. Спортсмены радио
клуба на 9-х всесоюзных соревнованиях 
радистов на первенство радиоклубов 
ДОСААФ заняли 6-е место.

Однако в работе организаций ДОСААФ 
области имеются и существенные недо
статки. Не во всех первичных организа- '  
циях ведется разносторонняя, содержа
тельная учебно-спортивная и военно-мас
совая работа. Не всегда используются 
имеющиеся возможности для подготовки 
кадров, обладающих глубокими военными 
знаниями и навыками.

Неотложной задачей организаций 
ДОСААФ является оживление агитацион
но-пропагандистской работы во всех кол
лективах общества. Нужно неустанно 
разъяснять задачи, поставленные XX съез
дом КПСС в деле укрепления обороны на
шей страны.

Надо повысить роль областных к.лубов 
ДОСААФ, сделать их важными центрами 
пропаганды военных знаний среди насе
ления, больше проводить соревнований, 
спартакиад, военных и спортивных игр. 
Организации ДОСААФ должны приложить 
все усилия к тому, чтобы к 40-й годов
щине Великой Октябрьской социалистиче
ской революпии выполнить плановые за
дания на 1957 год по подготовке техни
ческих специалистов.

В первичных организациях общества в 
настоящее время проходит отчетно-выбор
ная кампания. Она. несомненно, будет 
способствовать укреплению рядов обще
ства, улучшению всей его деятельности.

Советские патриоты, объединешные в 
рядах ДОСААФ, полны решимости уси
лить свой вклад в общенародное дело ук
репления могущества любтпгой Родины и 
ее славных Вооруженных Сил, надеж.но 
охраняющих МИ1ШЫЙ созидательный труд 
советских людей.

Р. САМСОНОВ.

У семи н я н е к .„
«у семи нянек дитя без 

глаза», — говорит послови
ца. Глубокий смысл этого 
мудрого изречения с особой 
силой чувствуют сейчас жи
тели рабочего поселка, рас
положенного По Коларовско- 
му тракту. У поселка этого, 
правда, не семь нянек, а 
всего четыре — электро
ламповый, инструменталь
ный, электромеханический и 
манометровый заводы. Но и 
этого количества с лихвой 
хватило для того, чтобы по
селок остался без глаза, то 
бишь, без регулярного элек
трического освещения.

Несколько лет назад, ког
да поселок в его современ
ном виде уже сформировал
ся, администрации четырех 
заводов дружными усилиями 
построили никуда не годную 
трансформаторную будку. 
Хотя в будку и подавался 
переменный ток, аварии там 
стали делом постоянным. А 
так как городские электро
сети отказались принимать 
у строителей их скороспе
лое детище, то хозяина у 
будки не оказалось.

Жители поселка не раз 
напоминали о злополуч
ной трансформаторной буд
ке. Но все попытки про
бить стену ведомственных 
взаимоотношений остались 
без результата: четыре
няньки кивали друг на дру
га и ничего не делали.

Население поселка задает 
законный вопрос: неужели 
соответствующие городские 
организации не могут заста-

Девичья
зырянская

в  пассажирскую 
кабину грузового так
си, курсирующего 
между г. Асино и 
с. Зырянское, вслед
ствие неисправности 
машины попадают от
работанные газы. 
Многие пассажиры 
угорают.

вить руководителей крупных 
заводов достроить одну 
трансформаторную будку, 
чтобы вместо четырех ня
нек у электроэнергии в ра
бочем поселке был один хо
зяин — городские элек
тросети. Б. БОРИСОВ.

В базарные дни на ве
щевом рынке г. Томска ча
сто можно встретить сред
них лет женщину, одетую в 
добротную шубу. Через ру
ку у нее перекинут гарус
ный платок, а руки спрята
ны в теплые лисьи шкурки, 
ярким рыжим пятном драз

нящие взор привычных по
сетителей «толкучки». Про
гуливаясь в толпе или стоя 
несколько в сторонке, она 
оценивающим взглядом смот
рит на проходящих мимо 
людей. Впрочем, в данный
момент в .''Го' ее интересу-

Крыловский Тряшка жив!

По следам неопубликованных писем
Тов. Яаршнов из г. Ас-ино написал в 

редакцию о неправильном оформлении 
актов-ра1счетов па выплату 3aipai6oTH0il 
платы и о грубости е рабочими со сторо
ны прораба Асиновского стройучастка 
ЕлФимова.

Еак сообщили нам из обкома союза 
лесбум,:у)евпрома, за неправильное оформ
ление актов-расчетов и грубое обращение 
с рабочими прораб Елфимов- от занимаемой 
должности отетраван. Расчет с рабочими 
произведен.

•»*
В одном из писем, поступивших на 

имя редакции, сообщалось о серьезных 
недостатках в работе детского сада пос. 
Курлек, Томского района.

— Эх, елки-палки! — 
вздохнул коммерческий ди
ректор завода «Томкабель» 
тов. Исаенко, наблюдая, 
как с хрустом гибнут под 
барабанами с кабелем сот
ни молодых тополей, 'выса
женных на заводской терри
тории. — Сочувствую, но... 
ничего не поделаешь!

Допустим, работники от
дела сбыта и те, кто вы
полнял их распоряжения, 
люди «практические». И раз
говор о зеленом друге, о 
шелесте молодой листвы 
под порывами весеннего

Скверный
в  те далекие времена, 

когда наш старый знакомый 
телеграф только родился на 
свет, люди консервативные, 
предпочитавшие проверен- 
нзгю веками почту, с недове
рием смотрели на точки и 
тире азбуки Морзе и по вся
кому поводу хихикали: 
«Смотрите — ошибаются...» 
В ту пору рассказывали 
анекдот о том, как приятели 
некоего купца получили от 

■ него телеграмму; «Кредито
ры прислали киселя. Пла
чу». Долго хохотали прия
тели, когда поняли, что речь 
Шла о векселях...

С тех пор много воды 
утекло. Появились радио, 
аппараты Бодо, телетайпы. 
Но нет-нет и сядет за со
временную умную машину 
какой-нибудь дальний родст
венник чеховского телегра
фиста Плинтусова, и тогда 
рождается анекдот.

...Командированный в се
ло Бакчар работник конт
рольно-ревизионного управ- 
■чения тов. Пахомов тян?ело 
заболел."'Чтобы подбодрить 
больного перед сложной опе
рацией, товарищи по работе 
послали ему теплую теле
грамму. Но вряд ли улуч
шилось настроение тов. 
Пахомова, когда на теле
графном бланке он прочи
тал: «Жаль быстрого выздо-

ветра для них пустой звук. 
Поговорим с ними языком 
цифр: на озеленение терри
тории только в прошлом 
году завод израсходовал 
много тысяч рублей. А 
сколько было вложено в 
это труда, заботы всего 
коллектива! И вот опять 
придется начинать все сна
чала.

Не слишком ли все это 
напоминает басню И. А. 
Крылова о Тришке, кото
рый отрезал полы кафта
на, чтобы залатать рукава?

Е. ИРИНСКИИ.

f

анекдот
бодрости. сча-ровления, 

стья...».
Трудно сказать, где обита

ет «остроумный» телегра
фист, заменивший в тексте 
телеграммы слово «желаем» 
на слово «жаль», в Томске 
или в Бакчаре. Дело област
ного управления связи най
ти и наказать автора сквер
ного анекдота.

Б. СМИРНОВ.

ет только одно; покупатель 
ты или нет...

Как удивились бы знако
мые, узнав в этом завсегда
тае «толкучки» заведующую 
столовой № 7 Томского тре
ста столовых Марию Михай
ловну Хасанову.

Мария Михайловна пре
красно понимает, что дела
ет. Интересно другое: по
нимают ли руководители 
Томского треста столовых, 
что своим поведением Хаса
нова позорит звание работ
ника советской торговли?

Фото А. Глинского.

ЧЕРНОМОРЦЫ И ИХ СИБИРСКИЙ ДЯДЯ
Мы не знаем, как Ге

оргий Алексеевич Ива
нов, директор Пышкино- 
Троицкого леспромхоза, 
уговаривал Константина 
Назарова ехать в Сибирь. 
Во всяком случае, с дале
кого черноморского курор
та он вернулся не один.

Назаров не стал возра
жать, когда по просьбе 
Георгия Алексеевича на
чальник орса тов. Кулешов 
оплатил ему расходы по пе
реезду с Кавказа его и его 
жены. Дела на работе тоже 
шли хорошо.

— Ловко я вас обрабо
тал? — спрашивал он кли
ента, любовно разглядывая 
его со стороны. — Двенад
цать рублей всего.

Клиент чуть напуганно 
озирался по сторонам, веж-

Из Томского райояо нам сообщили, что 
заведующей детским садом тов. Шубиной 
за недостатки в работе объявлен строгий 
выговор с предупреждением. - Приняты 
меры к улучшению работы детсада.

*»*
Об обсчете пасса.жиров и грубости во

дителя и кондуктора автомашины на ли
нии Томск— Еурлек написала нам тов. 
Еошелева, проживающая в Томском рай
оне.

Еак сообщили редакции из автотреста, 
водителю автобуса Назарову за грубость 
с пассажирами объявлен строгай вы
говор. Еондуктору этого автобуса Мар
ковой за завышение стэимО’Сти презда 
объявлен строгий выговор.

По следам наших выступлений

„о Д Н о В А Ж  И В Е М“

Б у х г а л т е р
(Окончание. Начало на 3-й стр.).

Вон вдали видна Зырянка. 
Дым ползет, тягуч и сив. 
Милый! Выйди спозаранку 
Повстречать мое такси.

Захвати друзей, знакомых. 
Нашатырь ты попроси,
А потом меня до дому Э 
На носилках донеси.

Что случилось, я не знаю; 
Ведь сама я не своя. 
Видишь, я теперь какая: 
Газированная я!

Так назьшалась заметка, 
опубликованная в разделе 
«На острие пера» (№ 207 
от 21 октября 1956 г.), в 
которой рассказывалось, 
что председатель колхоза 
«Красное знамя» тов. Май. 
драков и секретарь колхоз, 
ной парторганизации тов. 
Короленко систематически 
пьянствуют, плохо работают.

Из Молчановского рай. 
кома партии нам сообщили, 
что заметка обсуждалась 
на партийном собрании 
колхоза. Факты подтверди
лись. На тов. Мандракова 
наложено строгое партий
ное взыскание. Тов. Коро, 
ленко освобожден от обя
занностей секретаря пар
тийной организации.

„В п я т и  ЭКЗЕМПЛЯРАХ"
в заметке, опубликован, 

ной под таким заголовком в 
разделе «На острие пера» 
(№ 228 от 21 ноября 
1956 г.), рассказывалось об 
ошибках в работе отдела 
«Книгр—почтой» магазина

№ I Томского облквнго. 
торга.

Как сообщили редакции, 
факты подтвердились. На 
заведующую отделом тов. 
Суворову наложено админи. 
стративное взыскание.

ЛИБО говорил «спасибо» и 
уступал место следующему. 
А выходя из парикмахер
ской, бормотал;

■— Бывают же еще такие 
люди. «Обработал» рублей 
на семь, и прямо в глаза 
говорит...

«Обрабатывала» и жена 
Назарова. Специально для 
нее Георгий Алексеевич 
освободил место, уволив 
старого продавца продукто
вого ларька орса.

Вскоре (опять-таки за 
счет леспромхоза) приехал 
еще один черноморец. Ва
силий Петрович Епифанов. 
Он стал заведующим про
изводством столовой в по
селке Комсомольск. Очень 
скоро оказалось, что Епи
фанов склонен отождеств
лять понятия «калькуля
ция», «манипуляция» и 
«спекуляция».

В конце концов деятель
ностью Епифанова заинте
ресовались следственные ор
ганы. Тут уж и Георгий 
Алексеевич не выручил: 
Епифанову пришлось сесть 
на скамью подсудимых.

Некоторые склонны ви
деть какую-то связь между 
этим обстоятельством и 
тем, что чета Назаровых 
стала скучать по голубому 
южному небу.

— Эх. Черное море, хо. 
рошее море, — все чаще 
стал напевать Костя и 
вскоре вместе с женой 
уехал восвоя,си.

— Ну и что же? — 
спросит читатель. — Жу
лики поняли, что в Сибири 
им не место, только и всего.

Нет, не так. О Георгии 
Алексеевиче Иванове у 
этих жуликов осталось 
очень хорошее впечат.чеиие.

И. ПРОРОКОВ.

кино
„БЕЗ ВЕСТИ 

ПРОПАВШИЙ"
Этот фильм*) посвящается, свет

лой памяти советских патриотов, 
которые в годы Великой Отечест
венной войны в любых условиях 
вели непримиримую борьбу с не
мецко-фашистскими захватчиками 
и отдали жизнь во имя свободы н 
независимости своей Родины.

В тылу врага на поле боя 
остался тяжело раненный совет
ский офицер Алексей Северин. 
Ему грозит смерть, но на помощь 
приходит чешский врач Мирослав 
Дрозда, насильно мобилизованный 
немцами. Дрозда тон<е ранен, пе-‘ 
ред смертью он передает Севери
ну свои дштументы и обмзшдиро- 
вание, рассказывает о своих род
ных, живущих в чешском городе 
Слатине,

Приняв имя Мирослава Дрозда, 
Алексей Северин попадает в не
мецкий госпиталь, а затем в род
ной город Мирослава, в его семью.

Скрываясь от гестаповцев, 
Алексей вместе с сестрой Миро
слава Желой едет в леса и всту
пает там в интернациональный 
партизанский отряд.

Основное действие в фильме 
развертывается в лесах, где 
скрываются партизаны. В отряде 
— люди разных национальносте/у> . 
поляки, французы, русские, aiv^ 
риканцы. У них разные noaHTHiii- ~ , 
ские убеждения, они говорят на 
разных языках, но всех объеди
няет горячее чувство ненависти к 
немецко-фашистским захватчикам.

Алексей Северин становится 
ближайшим помощником и совета 
чиком командира Ковача. Все бо
лее серьезные и крупные по мас
штабам дела совершает отряд. (

Артист М. Кузнецов, исполняю-  ̂
щий роль Северина, создает 
правдивый образ советского офи
цера — мужественного, волевого 
и в то же время глубоко человеч
ного, горячо любящего жизнь.

Полны большого чувства, вол
нуют зрителя эпизоды, в которых 
показана зарождающаяся светлая 
и чистая любовь Алексея и Же- 
лы.

Все ближе победное заверше
ние войны, летят на запад эс
кадрильи советских самолетов, 
фашисты лихорадочно готовятся к 
отступлению. Они решают разру
шить столицу Чехословакии Пра
гу, приготовляют для этого огром
ные запасы взрывчатки. ЦК Чеш
ской компартии дает партизанско
му отряду Ковача задание уничто
жить большой фронтовой склад 
взрывчатки. На это рискованное 
задание идут Алексей, Жела. бой
цы отряда Люсьен и Вацлав.

Насыщены глубоким драматиз
мом, пафосом борьбы и подвига 
кадры фильма, показывающие по
следние минуты жизни Алексея, 
Желы и Люсьена. Ценою своей 
жизни они выполняют задание, 
спасают от разрушения прекрас
ный город Прагу.

Фильм «Без вести пропав
ший», поставленный коллективом 
Киевской киностудии, глубоко 
волнует советского зрителя, зовет 
его на борьбу за сохранение и 
укрепление мира.

И. ФЕДОРОВА. '

1

' Г

*) «Без вести пропавший». Про
изводство Киевской киностудии 
художественных фильмов. 1956 
год. Сценарий В. Закруткина, по
становщик И. Шмарук, оператор 
И, Слуцкий, композитор Т. Жу
ковский.

С грохотом швыряет на пол охапку дров. 
Николай Евсеевич хотел было попросить 
Граню вытереть етол —  на нем хоть 
пальцем пиши, —  но вспо.мнил, .что все

ся. Н-да... Встряску ему давно надо бы
ло дать, да и другим многим. Ну, а 
трастов рази ж мог? Жил, как по те
чению плыл, выбирал, где помельче...

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ,

равно работать ему осталось недолго, и | Н-да... 
не стал. j В сенях —  снова шаги. Слышно, как

В сенях слышится шарканье ног, и кто-то старательно обметает с валенок 
вместе с клубами пара вваливается дед снег, а потом звонко, заразительно смеет- 
Антип. «Ну, все собираются, —  с ся. По смеху Николай Евсеевич узнает
тоской думает Николай Евсеевич, —  агронома Васю Терехина. Вслед за ним, 
теперь не поработаешь». Он ждет, j широко шагнув через порог, заходит не
когда дед скажет свою традицион
ную фразу. Но тот почему-то молчит. По
том нерешительно приближается к столу 
Николая Евсеевича, долго смотрит на его 
нарукавники из черного сатина, на раз
ложенные по столу ведомости, квитан
ции, аккуратные папки...

—  Никто не приходил? —  спрашивает 
дед, и в голосе его чувствуется растерян
ность.

Николай -Евсеевич поднимает голову и 
видит в окне поле и прорезанную 
эмтээсовским снегопахом дорогу. Давно 
рассвело, а он и не заметил.- Почему-то 
никто сегодня не звонил, а главное —г- 
где же «бывшие»?

—  Н-да... Никто не приходил, значит? 
•—  снова спрашивает дед Антип. Затем, 
наклонясь к Николаю Евсеевичу, перехо
дит на торопливую скороговорку: —  Ви
дать, сурьеэный человек, новый-то пред
седатель. Н-да... Вчера что тут было! С 
утра заседание правления затеяли в 
председательском кабинете. А мы тут, 
конечно, как всегда, сидели, про то да 
про се .мнениями об.чеяивались. Н-да... 
Так всех, кто сидел, и начали по одному 
вызывать. Первым Иван Забелин пошел. 
Полчаса, почитай, отсутствовал. Потом 
вышел. Что такое? —  спрашиваем. А 
он молчком сгреб шапку, рукавицы —  и 
^  дверь. Н-да... Сейчас иду мимо фер
мы, гляжу —  силос возит. Проня.ли, зна
чит, его разговором-то. Да и по работе, ви
дать, стосковался, только нс мог себя 
переломить, от компании своей отколоть-

выи председатель. Подой.дя, он протяги
вает Николаю Евсеевичу руку. Глаза 
председателя сегодня не кажутся ему на
смешливыми.

—  Хорошо, что вы здесь, —  говорит 
председатель. —  Я еще вчера вае искал. 
Зайдите, поговорим.

Николай Евсеевич хотел бьш  сказать, 
что говорить-то им, собственно, не к че
му, —  все равно он скоро уйдет с рабо
ты, вот только закончит годовой отчет. 
Но почему-то смолчал.

Дверь председательского кабинета оста
лась приоткрытой, и дед Антип слышит 
мягкий председательский басок.

— •- А вопрос вы очень правильный на 
собрании поднимали. Очень важный во
прос. Цифры привели просто интересные. 
Давайте, на днях соберем актив и 
подробно все обсудим. Специалистов из 
МТС приг.лаеим...

Дверь захлопывается, но через не
сколько минут открывается снова. Ни
колай Евсеевич не выходит, а почти вы-

Т Е А Т Р

имени В, П. Чкалова
«Под-

; Т о м с к А О  С Т У Д 1 Ш

Воскресенье, 27 января 
15.00. Спектакль Томского областно-

27 января (днем и вечером) 
нятая целина».

29 января — «Нора».
Драма в 3-х действиях. f театра кукол «Волшебная лампа Ал-Готовится к постановке «Одна» — ' « а

А. Алешина.
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня. вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

27 января — новый художествен
ный фильм «Без вести пропавший». 
Сеансы: 9, 10-35, 12-10, 1.45, 4-55.
6- 30, 8-05. 9-40, 11-15.

28 января. Приключенческий фильм
в 3-х сериях — «Мнсс.Менд, или 
янки в Петрограде» (1 серия). Сеансы: 
9-20, 12-15, 1-40, 3-05, 4-30, 5-55,
7- 20, 8-45, 10-10, 11-30. (Дети до 16 
лет не допускаются).

Для детей новые фильмы; «Сон ма
ленькой Мей», «Колобок», «Шакаленок 
и Верблюд», «Палка-выручалка». Сеанс 
в 10-45 утра.

Клуб имени Сталина.

ладина». 16.00. Кинопередача для де
тей. В программе: научно-познаватель
ный фильм «Секреты природы». 19.00. 
Спортивная передача. 19.15. Концерт 
«Наши зарубежные друзья». 20.00. Ху
дожественный фильм «Сказание о зем
ле Сибирской».

Понедельник, 28 января
19.00. «Трудовые будни завода «Рес

публика». 19.15. Киножурналы. 19.45. 
Художественный фильм «Пятеро с ули
цы Барской».

Клиникам Томского медицинского 
института требуются: врач-биохимик, 
повара, рабочие на кухню, кочегары.

Обращаться- г. Томск, проспект име
ни Тимирязева. 1. 2—1

I Горзеленхозу требуется специалист.
: цветовод.
I Обращаться: г. Томск, улица Крас-
' ного по:карника, 72-а.

27 января — «Без вести пропав- J Бондарно-тарный завод принимает 
ший». Сеансы: 3, 4-30, 6, 7-30, 9, заказы на изготовление чанов разных
10-30. I размеров, водовозных бочек, принимает

в распиловку лес от организаций и ча-Кинотеатр имени И. Черных.
27 января Большой зал—«Вез вести 

пропавший». Сеансы: 9. 10-35, 12-10,
бегает из нее, направляясь к своему сто- [ 1-45^ 3-20, 4-55 6-30, 8-05, 9-40,
лу. Он торопливо выгружает из нижнего ' "  " 
ящика кипы бумаг и вытаскивает из-под 
них зеленую папку с аккуратно завязан
ными тесемками. Дед Антип видит, как 
при этом слегка дрожат его руки. Схва
тив папку, бухгалтер быстрыми шага.ми 
возвращается к председателю, .забыв за
двинуть ящик и убрать с пола бумаги.

...Домой Николай Евсеевич возвращает- 
.ся поздно вечером. Зеленую папку он не
сет с собой.

11- 10 .

Малый зал — «Есть такой парень». 
Сеансы; 10, 12, 2, 4, 6, 8-30, 10-30.

Томскому политехническому институ
ту треб}чотся: квалифицированная маши
нистка, грузчики со сдельной оплатой 
труда, дворники, слесари, токари 7—6 
разрядов.

Сбращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 9.

2 — 1

стных лиц
Для населения продаются дровяные 

отходы и бесплатно отпускаются опил, 
ки.

Сбращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 111.

2 — 1
Требуется квалифицированный пило, 

прав.
Сбращаться: г. Томск, улица Розы 

Люксембург, 111. 2—1
Требуются разнорабочие с дальней

шим производственным обучением.
Сбращаться: г. Томск, улица Шев

ченко, 10, УНР-882.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА
с 28 января выпускает на экраны г. Томска новый 

художественный фильм
Авторы 
сценария 

К., Г. Этель,
£1. Винс.
Режиссер 
К. Вольф.
Оператор 

В. Бергман.
Композитор 
И. Верцлау.

Роли
исполняют:
К. Рункель,
В. Килинг,

В. Кох-Хооге,
В. Лангхоф,

Э. фон Винтер- 
штейн,

Э. Дункельман.
Производство 
киностудии 

.ДЕ,ФА", ГдР.
Фильм

дублирован . 
на киностудии 
им. AL Горького Л1

V .

Томской комплексной экспедиции 
требуются: кузнец, сварщик, автосле
сарь, токари, слесари, прораб по строи
тельству, плотники, шофера-дизелисты, 
трактористы, грузчики, буровые рабо
чие, сменные буровые мастера, заведу
ющий снабжением.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 22.

2 — 1

Томскому инженерно-строительному 
институту требуются: старший лабо. 
рант по испытанию строительных мате
риалов и квалифицированная машини
стка.

Обращаться, г. Томск, Соляная пло
щадь, 2.

Гр-ка Иванова Анна Егоровна, про
живающая в г. Томске, поселок Чере- 
мошнини, 28, кв. 4, возбуждает дело о

ягазнв

К300416

Адрес редакции: гор. Томск, проси, ни Ленина, 13, телефоны: для справов (круглые с.утки) — 42-42, редактора — 37-37. заместителя редактора — 51-75 
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Машинно-дорожному отряду № 135 расторжении брака с гр-ном Ивановьпи 
требуются на постоянную работу для Ильей Николаевичем, проживающим в 
работы в г. Томске; каменщики, плот. г. Томске, поселок Черемошники 34, 
ники, грузчики и другие строительные' кв. 11.
ра^чие всех специальностей. 1 Дело подлежит рассмотрению в на-

Обращайся: г. Томск, улица Нижне-, родном суде 3-го участка Вокзального 
Луговая, 37, телефон 28-89. 5 —2 ' района г. Томска.

37-72.
ответ, секретаря — 31-19. секретариата — 42-40, отделов: партийной 
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